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Retroceso K y nulo recambio

Detrás del debate por la re-re
Si bien la cuestión ha tenido 

muchas idas y vueltas, en los 
últimos días se viene colando 
con más insistencia. Hasta el 
momento no se puede saber 
con qué grado de prioridad va 
a tomar el poder oficial esta pe-
lea. Incluso podría decirse que 
ha sido la ‘oposición’ la que ha 
salido con más énfasis a referirse 
al tema. Pero al entrar en detalle, 
el debate sobre la re-reelección 
de Cristina y la posible reforma 
constitucional permite ver con 
bastante claridad el estado de 
situación general que presenta 
el mapa político nacional. Y, 
en consecuencia, las tareas que 
tenemos por delante quienes 
queremos un cambio rotundo 
en el país.

Con campaña por la re-re o sin ella, lo pri-
mero que se confirma es que el discurso 

que ubicaba al kirchnerismo como nuevo 
movimiento histórico queda desmentido 
–además que por la realidad- por su propia 
conducción. Después de casi una década en 
el poder, el proyecto oficial está cada día más 
reducido a un pequeño grupo que decide 
todo. El grueso de la estructura que los llevó 
hasta aquí se va desmembrando a medida que 
la caja se achica y las internas se vuelven más 
impiadosas. Los aliados de ayer son opositores 
de hoy, los nuevos aliados nunca se animan 
a poner lo que hay que poner. El caso de la 
CGT sirve como muestra. Agreguemos las 
medidas antipopulares para sostener un mo-
delo agotado en medio del apremio creciente 
de la crisis internacional y la perspectiva oficial 
empeora. No es el poder sin límites lo que mo-
tiva buscar re-reelegirla, sino lo contrario: si 
no es Cristina, lo que queda es poco y nada.

La ‘oposición’ de los Macri, la UCR, etc., 
huérfana de agenda y virtudes para expo-

ner, nos habla de un gobierno todopoderoso, 
que se lleva puesta la nación. Inventa esa 
realidad buscando canalizar el creciente cues-
tionamiento a la rosada para llevar un poco 

de agua a sus desvencijados molinos. Aunque 
al hacerlo vuelve a mostrar los dos lados de su 
debilidad estructural. De arranque, que no 
pueden ofrecer ningún referente sólido como 
recambio y que no capitalizan el descontento 
existente. Incluso más: son millones los que, 
correctamente, también los hacen cargo de los 
problemas que vivimos. Pero también, cuando 
se lanzan a hablar de defender la constitución 
(esta misma que dejó el Pacto de Olivos y en-
tregó los recursos naturales, entre otras cosas), 
la propiedad privada, etc., ratifican que sus 
salidas no son otra cosa que volver al pasado. 
A ese pasado que mandamos al basurero de la 
historia en diciembre de 2001.

Es necesario hacer un alto y recoger el guan-
te lanzado por el kirchnerismo. Pero para 

responder con una posición auténticamente 
emancipadora. Si hay que reformar la consti-
tución tiene que ser para prohibir la entrega 
de los recursos naturales, la megaminería, la 
concentración de la tierra; para nacionalizar la 
banca y el comercio exterior; para modificar 
el sistema impositivo y hacer pagar más a los 
banqueros, terratenientes y capitalistas; para 
romper los pactos internacionales que atan el 
país a las potencias imperialistas. Habría que 
modificarla para que los jueces y comisarios 
sean elegidos por el voto del pueblo; para que 

se puedan revocar los mandatos de los 
funcionarios (sean del poder que sean) 
que no cumplen con sus tareas y/o se 
corrompen; para implementar meca-
nismos como las consultas populares 
vinculantes para que millones decidan 
efectivamente sobre cuestiones cen-
trales para el país. Esa es la reforma 
constitucional que hace falta. Una 
que apunte a la segunda y definitiva 
independencia, no una nueva estafa 
para favorecer al poder de turno.

Así, en este debate como en todos 
los que venimos presenciando, 

vuelve a colocarse la pregunta obli-
gada: ¿pero con quién hacemos esto 
que tanto necesitamos? Se la formulan 
en todas partes quienes se movilizan 
y organizan contra ajustes, despidos, 

por salario o condiciones de trabajo. Está 
en la cabeza de millones de trabajadores, en 
los barrios humildes, en los jubilados, en la 
juventud. Hay que hacer una alternativa, no 
hay otra salida. Para pelear por los cambios 
que hacen falta y para mantener las conquis-
tas logradas con la lucha, además de seguir 
organizados y movilizados, necesitamos 
poner en pie una fuerza que pueda unir 
a todos los que peleamos por un modelo 
de país para los de abajo. Y la realidad nos 
alienta a hacerlo con más fuerza. El pasado 
fin de semana las encuestas arrojaron dos 
datos contundentes: La imagen de Cristina 
sigue cuesta abajo y ya son más los pulgares 
abajo que los apoyos. Pero allí también se 
observa que los ‘opositores’ como Scioli, 
Macri, De la Sota, también vienen retroce-
diendo en la valoración colectiva. Lo que si 
mejora es el espacio político para hacer una 
herramienta potente, que pueda disputar 
con los gobiernos. La figura de Pino So-
lanas y las propuestas que dieron sustento 
al Movimiento Proyecto Sur son un punto 
de partida para salir a dar batalla. Desde el 
MST apostamos por esta perspectiva y una 
mayor unidad para fortificarla. Invitamos a 
todos y todas a organizarse con nosotros para 
hacerlo juntos.

Limitan la participación 
Desde el primer CCC realizado en marzo, el Grupo 

de Trabajo Normas debatió propuestas de funciona-
miento. Pacientemente vecinos independientes y de 
distintas organizaciones políticas y barriales fuimos 
llegando a una propuesta con la mayoría de los puntos 
elaborados en común.

Se mantuvieron diferencias expresadas en dos 
despachos: uno planteando que solo los mayores 
de 18 años podrían votar en las Asambleas (PRO) y 
otro argumentando que podrían votar los trabajadores 
comunales y los jóvenes desde los 16 años (FPV-MST 
e independientes), aclarando que nosotros estamos a 
favor de la inclusión de todos los estudiantes secunda-
rios. Entre acuerdos y diferencias nos encaminábamos 
a un CCC a decidir en Asamblea.

El ambiente ya venía enrarecido por lamentables 
agresiones en la reunión del Grupo de Trabajo Educa-
ción. Y un día antes del Consejo del 22 de agosto, en la 
reunión del Área Coordinación y Prensa (que además 
no era el ámbito) fuimos “notificados” que el FPV y 
el PRO habían acordado modificaciones dejando de 
lado lo trabajosamente consensuado. Para imponer 
el acuerdo en la Asamblea leyeron los artículos de la 
Norma y pasaron a votar rápida y directamente, sin abrir 
previamente la lista de oradores. 

Nosotros no participamos de la votación y cuando 
se abrió la lista argumentamos que para que el Con-
sejo funcione la participación tiene que ser amplia y 
democrática. Opinando que trabajadores y estudiantes 
secundarios deberían poder votar más allá de sus “re-
presentantes”. ¿Quiénes mejores que enfermero/as para 
plantear los temas de Salud? ¿Que los maestros para 
opinar de educación? ¿Que los que trabajan, producen 
y administran en la Comuna para reflejar la realidad y 
hacer propuestas? ¿Quiénes mejores que los estudiantes 
secundarios para plantear los temas educativos y de la 
juventud? 

En medio del oscuro panorama descripto, rescata-
mos que hubo vecinos independientes y organizados que 
expresaron su disconformidad de distintas formas. 

Desde el MST rechazamos la presencia sistemática 
de grupos de presión en comisiones y Asambleas y la 
aplicación de métodos burocráticos que lejos de fomentar 
la participación la boicotean. Reafirmamos que, más 
allá de las simpatías políticas de cada uno, vamos a 
seguir trabajando con los que prioricen las necesidades 
de los barrios, respeten efectivamente la pluralidad de 
ideas y el método democrático para decidir cuándo haya 
distintas opiniones.

Nicolás Mayr

Consejo Consultivo Comunal 9 
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El Ingenio San Martín del
Tabacal se funda a principios del
siglo pasado por la oligárquica
y tradicional familia salteña Pa-
trón Costas. Con una produc-
ción diversificada de azúcar, cí-
tricos, alcohol y una extensión
de 50 mil hectáreas, en el año
1996 y luego de que el gobier-
no romerista del PJ, le condo-
nara una deuda de $150 millo-
nes, pasa a manos del pulpo
multinacional Seabord
Corporation. Esta transnacional
con sede oficial en EEUU tiene
negocios en más de 30 países a
lo largo y ancho del planeta.

Con la llegada de la Seabord
poco a poco El Tabacal va con-
centrando su producción en el
monocultivo de la caña, produ-
ciendo azúcar (Chango),
bioetanol, y energía. Esta trans-
formación pudo hacerse con un
subsidio del gobierno nacional
de U$$100 millones para cons-
truir la planta de bioetanol. Jun-
to a esto la planta de energía
está en condiciones de abaste-

cer no sólo la ciudad de Orán y
los alrededores, sino varios de-
partamentos de la provincia. Lo
que muestra que el centro de
desarrollo estratégico de la em-
presa es la producción de ener-
gía en desmedro de la azucarera
y que redundará en un achica-
miento mayor de la plantilla de
personal, de un ingenio que
supo ocupar más de 15 mil
obreros, y en la actualidad sólo
cuenta con unos 2200.

Lo nuevo nace
y se desarrolla

En el último período ha sur-
gido en el Sindicato del Azúcar
una conducción combativa y
antiburocrática independiente,
que se sumó recientemente a la
CTA, junto a otros gremios del
sector como Ledesma etc. Son
parte del proceso nacional de
surgimiento de nueva dirección
sindical, que se apoya en la con-
sulta permanente a las bases para
enfrentar a la patronal y sus
medidas de ajuste. Una paritaria
interminable, con conciliación
obligatoria para tratar de
enchalecar a los trabajadores y

que por esta
resolución se
acelere la
molienda de
caña y la
empresa dé
por finaliza-
da la zafra,
hace que el
sindicato en
salvaguarda
de los dere-
chos de los
trabajadores, la discusión sala-
rial y los puestos de trabajo sea
empujado a la lucha.

Luego de más de 10 días de
bloqueo sobre la ruta 50 el go-
bierno de Urtubey, intenta re-
solver el conflicto a través de su
Ministro de Seguridad Sylvester
(también abogado de la empre-
sa del Tabacal en una causa con-
tra las mujeres de los trabaja-
dores), enviando más de 300
policías y desatando una repre-
sión violenta. La resistencia de
los trabajadores hizo retroceder
una y otra vez a la policía hasta
agotarle las balas y obligarla a
tirar piedras, en una muestra de
la fortaleza de las bases y de un

pueblo que se levantó en apoyo
del justo reclamo de los obre-
ros.

Un round a favor
de los trabajadores

El golpe recibido por el go-
bierno y la empresa los obligó
a negociar nuevamente. Sin
dudas la heroica resistencia de
los trabajadores y la inmensa
solidaridad que han desperta-
do en la población son la base
de este primer round a favor de
los azucareros. La reincorpora-
ción de los 57 despedidos, el
pago de los días caídos y ga-
rantizar el premio de zafra, jun-
to con el fin de la persecución

Sergio Ballestero
Sec. Cultura
CTA Salta

a los delegados y al sindicato,
son fundamentales, pero como
manifiestan muchos trabajado-
res la verdadera solución, pasa
por la estatización del ingenio,
para ponerlo a producir bajo el
control de sus trabajadores y
terminar la sangría a favor de
los gringos, volcando esos re-
cursos en el desarrollo  de la
zona, planificando la diversifi-
cación de la producción, gene-
rando miles de nuevos puestos
de trabajo.

Esto no es otra cosa que
avanzar en recuperar algo que
es nuestro y por el cual miles
de trabajadores han dejado sus
vidas en el zurco.

Debía ser 30 de julio y
me empiezo a enterar
en una reunión de la

empresa que la idea no era
tercerizar sino despedir gente y
a mi me hacen el ofrecimiento.
Si despido 100, tomo 100, des-
pido 50 y tomo 50, que lo tuyo
se puede solucionar, porque yo
soy uno de los dirigentes sindi-
cales que tiene causas judiciales
por las medidas de fuerza que
llevamos adelante en El
Tabacal… Por el solo hecho de
reclamar los derechos de los tra-
bajadores, quieren criminalizar
la lucha... Nos exigían en un
momento que desistamos con
las denuncias de todos los com-
pañeros… porque la comisión
directiva que teníamos hasta
2008, nos vendió todo lo que
pudo, nos vendió el convenio
colectivo, el escalafón, las cate-
gorías, nos quiso vender la dig-
nidad pero eso no pudo, por-
que nosotros encaramos el ca-
mino de la lucha y la reivindi-
cación de todos esos derechos
que fuimos perdiendo…

…A nosotros nos llegó la
información, que vamos a pedir
que se investigue, que el geren-
te de RRHH e institucionales
de El Tabacal había ofrecido una
importante suma de dinero,

para alguien que se comprome-
ta a firmar la orden de desalojo,
ningún juez del departamento
judicial de Oran quiso firmar esa
orden, la firmó un camarista de
la Sala IV de Salta Capital, a
pedido de la Provincia… En
horas de la mañana el Ministro
de Gobierno de la Provincia de
Salta, salió por reconocidos me-
dios de la ciudad de Orán di-
ciendo: “la policía no tiene or-
den de reprimir… y a la media
hora estaba el primer enfrenta-
miento… en horas de la tarde
se produce el segundo enfren-
tamiento… un mega operativo
con mas 350 efectivos policiales,
la policía montada, la infantería,
la motorizada… nos emboscaron
del sur al norte, de un lugar que
se llama Loma El Tabacal, una
comisaria, desde los costados, la
verdad es que tengo que agrade-
cer al pueblo de Yrigoyen que se
solidarizó con los trabajadores,
había profesores, docentes, veci-
nos que nada tenían que ver con
Tabacal… Para que ustedes se den
una idea el combate empezó a las
4 de la tarde aproximadamente y
terminó después de las 8…

…La verdad es que ha deja-
do mucho que desear la clase de
algunos políticos que tenemos
en la provincia… ahí tenemos al

intendente de Pichanal, localidad
vecina de Yrigoyen, el cual se
acercó… y después desapareció
para hacerle un agasajo a todos
los policías que reprimieron…

…Tabacal hace uso y abuso
de su condición de ser la empre-
sa más grande de la provincia de
Salta… invirtió en una refinería
de última generación que no ge-
neró nuevos puestos de trabajo.
Y la inversión llevó más de 40
millones de dólares con ayuda del
Gobierno Provincial… invirtió
en una planta que costó más de
50 millones de dólares, creo que
también tuvo ayuda del gobier-
no provincial, y únicamente fue-
ron tres puestos de trabajo los
que se generaron ahí…

¿De la gobernación no llamó
nadie, del gobierno Provincial?

Recién ayer aparecieron, y
hoy, por lo que me dijeron, hi-
cieron bajar al Gerente General
que está en EEUU.

¿Qué medidas van a tomar de
acá en más?

Las medidas siguen siendo
las mismas…hasta tanto no se
garantice la estabilidad laboral
para todos los compañeros, por-
que no son solamente los 57
despidos, sino que hay un plan

de tercerización que con todos
los defectos que eso trae apare-
jado, la precarización de todos
los compañeros, entre sus efec-
tos, el contrato de trabajo en vez
de durarle 8 o 9 meses dura 3 o
4. Hasta que no se garanticen
esas dos cosas fundamentales no-
sotros no levantamos ninguna
de las dos medidas.

¿Por qué los despiden?
La resolución de un juez de

Tabacal dice que antes de ser in-
timado a retirarse de planta in-
dustrial, un día de medida de
fuerza, Tabacal considera ilegal la
medida y la modalidad, del paro
entonces los despide con justa

Claudio Colque, Sec. Adjunto Sindicato de Trabajadores del Azúcar - Ingenio San Martín de El Tabacal

“No vamos a resignar ni un trabajador”
En su visita a la sede de la CTA Nacional, el dirigente azucarero

explicó la pelea que libran contra la empresa negrera y la represión.

causa. No hay dictamen alguno
del Ministerio de Trabajo, no hay
dictamen ni resolución de un
juez de trabajo donde diga que
nuestra medida de fuerza o nues-
tra modalidad es ilegal… los des-
pidos son arbitrarios, ilegítimos,
y discriminatorios… quieren vol-
ver a la metodología de antes, el
que reclama se va y el que recla-
ma por los compañeros también
tiene que ser otro criminalizado,
hoy lo busca gendarmería…
mientras tengamos el apoyo de
los trabajadores, el apoyo de todo
pueblo, porque hay que recono-
cer la pueblada que se armó ahí,
histórica.

Nosotros no vamos a resig-
nar ni un trabajador.

Tabacal encendido
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El martes 28,
con la pre-
sencia de

Pino Solanas, dipu-
tado nacional y re-
ferente de Proyecto
Sur; nuetro ex legis-
lador Marcelo Parri-
lli y los diputados
Julio Raffo (Proyec-
to Sur), Rubén
Campos (UCR) y
Alejandro Bodart
( M S T- Pr o y e c t o
Sur), se realizó en el
Salón Montevideo
de la Legislatura
porteña un impor-
tante panel deno-
minado «¿Qué Au-
ditoría necesita la
Ciudad?»

Todos los panelistas cuestio-
naron el «pacto antidemocrático
PRO-K» mediante el cual ambos
bloques legislativos, en la sesión
del 9 de noviembre pasado, se re-
partieron los cargos en la
Auditoría en perjuicio de Parrilli,
candidato por Proyecto Sur acor-
de a la proporcionalidad vigente.

Pino Solanas planteó: «Es ne-
cesario que Parrilli esté en la
Auditoría para desratizar». Tam-
bién afirmó que «estamos frente a
la patria subsidiada y concesionada

Los jóvenes artistas de la Sala
Alberdi del Teatro General San Mar-
tín, a dos años de su toma y
autogestión, realizaron un festival
cultural y musical el viernes 24. Re-
sisten en la sala y reclaman no ser
trasladados, como pretenden Macri
y su ministro de Cultura Lombardi.

La directora del Centro Cul-

Macri debe ir a juicio político
Ante el pedido del fiscal de elevar a juicio oral a Mauricio Macri,

el diputado Bodart señaló: “Esto reafirma que, como responsable
político de las escuchas ilegales probadas en la causa, debería
avanzar también en la Legislatura el juicio político que presentamos
mediante nuestro proyecto. Macri critica el juicio penal del juez
Oyarbide, pero tampoco acepta el mecanismo de juicio político. Igual
que el PRO, el kirchnerismo también bloquea el juicio político porque
no quiere destituir a Macri sino mantenerlo como competidor
presidencial y apostar a su desgaste.”

Gerardo Martínez, «servicio»
El 23 de agosto, la diputada Fernanda Gil Lozano (mc) y otros .

Mas organismos de DD.HH. y dirigentes del SITRAIC presentaron en
el Congreso un pedido de informes sobre la actuación de Gerardo
Martínez como agente del Batallón 601 durante la dictadura.
Acompañó la presentación el diputado Bodart, quien declaró: “A esta
altura, Cristina Kirchner sabe bien que tiene a su servicio a un ‘servicio’
que colaboró con el terrorismo de Estado. Florearse por todos lados
con semejante personaje y seguir hablando del ‘gobierno de los
derechos humanos’ es un insulto a la ética pública.”

Sobre el «bono camionero»
El jueves 23, la Legislatura aprobó un proyecto de Macri por el

cual la Ciudad emitirá un bono de deuda pública por 220 millones
de pesos para saldar indemnizaciones acordadas con los camioneros
de la basura. El PRO votó a favor; el Frente para la Victoria y sus
aliados, en contra. Bodart se abstuvo y explicó su voto: “Es totalmente
legítima la indemnización a los trabajadores, pero no avalamos que
sea a cargo de endeudar más a la Ciudad. Los K votan en contra
porque priorizan su pelea con Hugo Moyano, olvidándose de los
derechos laborales. La recolección de basura es el contrato privado
más caro de la Ciudad y consume casi un 7% del presupuesto total.
Si el servicio fuera estatal costaría la mitad y podríamos ahorrar
1.100 millones para destinarlos a resolver las necesidades sociales.”

La Cámpora y el 0-800 buchón
Ante la polémica abierta a raíz de la intervención de la agrupación

juvenil K La Cámpora en algunos colegios porteños y la apertura de
una línea telefónica 0-800 «para denunciar» por parte del ministro
de Educación macrista, Esteban Bullrich, el diputado Alejandro Bodart
terció: «Ambos responden a su naturaleza: La Cámpora aparatea en
todo lugar en donde puede y Mauricio Macri confirma sus hábitos
de buchoneo. Está muy bien abrir espacios a la participación y al
debate político en las escuelas, pero de Cristina para abajo al
kirchnerismo le molesta la pluralidad de ideas. En cuanto al jefe de
gobierno porteño y su ministro, sus antecedentes de habilitar
escuchas ilegales y confeccionar listas negras de docentes y alumnos
confirman su criterio persecutorio».

Vecinos afectados por la Línea H del subte
El viernes 24 se realizó en la Legilstura una conferencia de prensa

con la presencia de los comerciantes y vecinos afectados por la obra
de ampliación de la Línea H del subte, en Pompeya, que reclaman al
gobierno una indemnización por los perjuicios ocasionados por tener
que mudarse. Participaron los diputados María José Lubertino y
Alejandro Bodart.

Importante panel en la Legislatura porteña

Pino: «Es necesario que Parrilli
esté en la Auditoría para desratizar»

que es la continuación del
menemato» y, refiriéndose al plan
de re-reelección presidencial,
agregó que «ante tanto autorita-
rismo y delirio, ojo con la reforma
constitucional». A su turno,
Parrilli, Campos y Raffo reseña-
ron aspectos constitucionales, le-
gales y políticos en cuanto a la
integración de la Auditoría.
Bodart cerró llamando a «seguir
la campaña para recuperar el lu-
gar que legítimamente le correspon-
de a Proyecto Sur en el principal
órgano de control de gobierno».

Proyecto Sur y la UCR han
realizado presentaciones ante el
Tribunal Superior de Justicia de
la Ciudad, que hizo lugar a am-
bas demandas y sigue en curso la
causa. Es preciso redoblar los es-
fuerzos en defensa de Marcelo
Parrilli y de la representatividad
de Proyecto Sur en un organis-
mo clave para controlar la gestión
gubernamental. Como parte de
esa campaña y encabezada por
Pino, se hará una carta al Tribu-
nal solicitando una reunión ur-
gente.

En defensa de la Sala Alberdi y la cultura popular
tural San Martín, Gabriela
Ricardes, había intentado prohi-
bir el festival mediante una denun-
cia por «ruidos molestos» e inclu-
so hubo un fuerte despliegue de
las policías Metropolitana y Fede-
ral. Pero tras una tensa negocia-
ción, en la que participó nuestro
diputado Bodart, el festival se pudo

llevar a cabo con la presencia de
más de 300 personas.

Un día antes, el jueves 23, en
la Legislatura se había aprobado
la venta de varios inmuebles pú-
blicos para destinar ese dinero a
una «reforma» del Teatro San Mar-
tín. Lejos de los argumentos del
PRO, las decisiones presupuesta-
rias están muy ligadas a qué polí-
tica cultural se aplica. El
kirchnerismo y otros bloques vo-
taron a favor de la venta. Bodart
votó en contra y aquí resumimos
su intervención en la sesión:

"No creo que haya que vender
parte del patrimonio de la Ciudad:
hay fondos suficientes como para
encarar las mejoras que hagan falta.

Hay que discutir cuáles son las
reformas del Teatro San Martín y
al servicio de qué políticas se da-
rán. Veo una orientación de mer-
cantilizar cada vez más la cultura,

en desmedro del acceso de los sec-
tores populares a ella. El colmo es
intentar prestarle el Teatro Colón
a Tinelli; también se alquilaron
salas del Colón y del San Martín
para promocionar marcas de za-
patillas y hacer fiestas privadas.
Esta semana se cumplieron dos
años de la toma de la Sala Alberdi.
Un sector de jóvenes se niega a la
política del gobierno de desman-
telar ese centro de formación de
nuevos artistas…"

"En vez de una cultura cada vez
más mercantilizada, habría que
cumplir la Ley 2.176, del año 2006,
que establece la realización de Con-
gresos de la Cultura cada dos años,
convocando a los artistas, para de-
batir las políticas culturales de la
Ciudad. No se hizo nada. Esa ley
está vigente y debería ser cumpli-
da. Por estos motivos voto en con-
tra de este proyecto."

El lunes 27, el Director Gene-
ral de Relaciones Laborales del go-
bierno macrista, Carlos Lelio, tuvo
que concurrir a la Comisión de Le-
gislación Laboral de la Legislatura
a dar explicaciones sobre la Dispo-
sición 40/12 del Ministerio de Mo-
dernización, que vulnera gravemen-
te el derecho de asamblea del per-

sonal de la Ciudad. ¡No sólo pre-
tenden que se pida permiso a las
autoridades 72 horas antes, sino
que éstas se reservan el derecho de
decir dónde y en qué horario se
puede hacer o no la asamblea!

En la reunión, varios delegados
de ATE cuestionaron la Disposi-
ción 40. El diputado Bodart, inte-

Abajo la Disposición 40/12

Noti-porteño

grante de la Comisión, la criticó
duramente: «Es inconstitucional y
antidemocrática, propia de una dic-
tadura militar». Por lo tanto, los tra-
bajadores de la Ciudad no tienen
ninguna obligación de acatarla». Los
diputados Laura García Tuñón y
Alejandro Amor también criticaron
la medida anti-asambleas.
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En los últimos meses vengo
recorriendo distintos hos-
pitales públicos de la Ciu-

dad. De las charlas con las enfer-
meras, médicos y otros compa-
ñeros trabajadores, y de ver con
mis propios ojos el estado de la
infraestructura y los servicios, no
me caben dudas de que la situa-
ción es de emergencia.

Conflicto en el Borda

Para construir su «Centro Cívi-
co Siglo XXI», Mauricio Macri
quiere avasallar los predios del
Hospital Borda en donde funcio-
nan los Talleres Protegidos que
brindan cursos de oficios y tareas a
los pacientes, incluída una peque-
ña cancha de recreación. El viernes
18, a la mañana, aparecieron allí
una escribana, policías de civil y
un oficial de justicia con la orden
de sacar el mobiliario de las insta-
laciones destinadas a la rehabilita-
ción y trasladarlos a otro sitio.

Una vez más, la comunidad
hospitalaria, y en particular los
trabajadores de los talleres en

riesgo, hicieron el aguante. Rá-
pidamente convocaron a los me-
dios, organizaciones sociales, de
derechos humanos y legisladores.
Junto con otros diputados, nos
hicimos presentes para solidari-
zarnos y fortalecer la resistencia.
El intento de desalojo fue frena-
do. En vez de un negocio para
las constructoras privadas, los
millones previstos para el «Cen-
tro Cívico» se deberían destinar
a reparar los hospitales públicos.

Enfermería en alerta

Un sector decisivo en la aten-
ción de salud son las enfermeras.
Este gobierno no sólo sigue sin
nombrar el personal faltante -hay
más médicos que enfermeras,
cuando debería ser al revés- y sin
incluir a las licenciadas en la ca-
rrera profesional, sino que toma
medidas que desjerarquizan cla-
ramente el rol de Enfermería.

Es el caso del Decreto 260/12,
que impone un «régimen
gerencial» al mejor estilo privado
e injustamente coloca a toda el área
de Enfermería bajo la batuta de
la conducción médica. Por este
problema, que generó una fuerte
oposición entre las enfermeras,
hacemos una reunión especial en
la Legislatura el viernes 31.

… y todo igual

A pedido de los delegados de
ATE del Garrahan, con el dipu-
tado Jorge Selser -presidente de
la comisión de Salud de la Legis-
latura-, el martes 28 nos reuni-
mos con los cuatro directores del
Hospital para plantearles que
reconsideren los despidos de tra-
bajadores tercerizados.

En el Gutiérrez, pretenden
instalar a Mc’Donalds y persi-
guen a la Asociación de Profesio-
nales y a los trabajadores que re-
sisten. Hay ascensores que no
funcionan, sectores sin salida de
emergencia y hace años que no
entregan uniformes al personal,
entre otros problemas.

En el Álvarez, demoran la fi-
nalización de las obras por el in-
cendio. En el Piñero faltan
insumos e instalaron una oficina
de Registro Civil al lado de la
morgue. En cuanto al «Hospital»
de Lugano, organizaciones socia-
les de la zona sur se movilizan para
exigir que sea un verdadero hos-
pital, y no un centro de salud
ampliado como planea Macri.

Los centros de atención prima-
ria (CeSAC) no están mejor. Vea-
mos algunos casos de la Comuna
8. El CeSAC 7, único del Barrio
Piedrabuena, en Villa Lugano, re-

quiere la construcción urgente de
un nuevo edificio debido al dete-
rioro del actual. El CeSAC 18, en
la Villa 20, necesita reparaciones
urgentes. El CeSAC 43, en la mis-
ma villa, espera la finalización de
obra ¡desde que Macri asumió su
primer gobierno, en 2008! Y la
lista sigue...

Frenar los ajustes contra los
trabajadores de la salud, mejorar
su situación y cubrir el déficit,
terminar las obras pendientes en
los hospitales, proveer los
insumos y equipamientos nece-
sarios, controlar a la salud priva-
da y disponer un aumento del

Viernes 31 - 12 hs
Reunión de EnfermeríaReunión de EnfermeríaReunión de EnfermeríaReunión de EnfermeríaReunión de Enfermería

con diputados
de distintos bloques
sobre el Decreto 260

y otros problemas
Legislatura porteña

Salón Perón

 

 
El pasado viernes 24 de agos-

to se realizó un nuevo encuentro
de docentes y estudiantes de es-
cuelas técnicas con legisladores
porteños, esta vez sin represen-
tantes de las autoridades del Go-
bierno de la Ciudad. Esta re-
unión tuvo como finalidad dis-
cutir la evolución de los avances
obtenidos.

En estas últimas semanas la
Dirección de Currículum de
CABA citó a referentes de distin-
tas especialidades para tratar los
planes de estudio, en especial del
ciclo de superior. De esta forma,
se abrieron los canales de diálogo
previamente anunciados en la re-
unión del 3 de Agosto y a través
de comunicados a las institucio-
nes destinados a docentes, estu-
diantes y padres. Sin embargo
docentes que participaron en di-
chas reuniones afirman que sus
opiniones y aportes fueron rotun-

La lucha en defensa de los
espacios públicos y del "Poli" si-
gue creciendo. Esto se reflejó en
los eventos que se realizaron en
el Club Giuffra y sobre la Av.
San Juan para el Día del Niño,
donde participaron 600 chicos,
vecinos, el ex Padelai, organiza-
ciones sociales, civiles, rectoras
de las Escuelas de Comercio 4
y 27, la directora del Centro de
Salud 15 y los diputados Rocío
Sánchez Andía y Alejandro
Bodart. Otro avance importan-
te fue la confección de una nota
de los diputados porteños para
reafirmar el compromiso adqui-
rido públicamente donde ma-
nifestaron no acompañar ningu-
na iniciativa parlamentaria que
implique el cierre o el traslado

Ciudad de Buenos Aires

La salud pública, en terapia intensiva
Cuando alguien está en terapia intensiva, la situación es grave. Eso pasa con la salud pública porteña. Los problemas vienen de antes, pero el gobierno

macrista los ha agudizado. La salud vive una situación de crisis y conflictos, una verdadera emergencia, que afecta también a los pacientes.

Alejandro Bodart,
diputado de la
Ciudad

presupuesto son las medidas ur-
gentes que hacen falta para sacar
a la salud pública porteña de la
terapia intensiva en que se en-
cuentra. Nuestra banca está al
servicio de esa lucha.

Polideportivo Martina Céspedes

Seguimos sumando y vamos por más
de este espacio público.
Ya se consiguieron 29
firmas y estamos a la es-
pera del compromiso
de otros diputados
como Juan Cabandié y
Dante Gullo para de-
jar aislado al PRO.
También se están reco-
lectando firmas y su-
mando apoyo de las es-
cuelas y cooperadoras.

El profesor Max Gulmanelli
se reunió con las rectoras del
Normal 3, Comercial 4 y Co-
mercial 27. Allí reiteró la posi-
bilidad de traslado del predio
Martina Céspedes donde están
ubicados el Club Giuffra y las
Canchas Nikkey «en caso de vo-
tarse el proyecto». Pero sabe que
la comunidad educativa y los
vecinos no queremos el proyec-
to Feria del Sur. Vamos a pre-
parar nuevas medidas de acción
y seguiremos juntando firmas
entre los vecinos. Nuestra lu-
cha está cada vez más fuerte. Por
eso le volvemos a decir al Go-
bierno de la Ciudad: el ‘Poli’
no se cierra ni se traslada; Feria
del Sur no se instala.

Claudia Moyano
Comisión de Defensa Polideportivo

Técnicas: la lucha continúa
Pablo Avendaño
docente Escuela Técnica N° 37 d a m e n t e

deses t ima-
dos con ar-
g u m e n t o s
absurdos e
inconsisten-
tes. Demos-
trando así
que la pro-
puesta de
diálogo por
parte de las
autoridades
fue solo una
promesa sin intenciones de reali-
zar un verdadero cambio en este
proceso.

A pesar de esto la unión pre-
valece y el disgusto de la comu-
nidad educativa es cada vez ma-
yor. La Dirección de Educación
Técnica solo pretende dilatar los
tiempos y, así, imponer un pro-
yecto que precariza la calidad
educativa y el trabajo docente.
Por esta misma razón en la últi-
ma reunión se resolvió acercar

nuevamente el pedido de parti-
cipación democrática en la con-
fección de los nuevos planes de
estudios. Pero esta vez directa-
mente a la persona capaz de to-
mar decisiones que hasta ahora
se mantuvo al margen, el Minis-
tro Esteban Bullrich. El pedido
lo acercarán los legisladores
Bodart, Naddeo y Tuñón (entre
otros) representando a la comu-
nidad educativa técnica que los
acompañará con una marcha.

LA REINCORPORACIÓN

No al despido de docentes de la Escuela 3 del Distrito 18

El 31 todos al paro PLAN DE LUCHA POR
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El 21/8 se realizaron las asam-
bleas de la especialidad Boletería
del ramal Tigre del ferrocarril Mitre.
Tanto en la del turno mañana como
en la de la tarde, el debate giró al-
rededor de nuestros problemas co-
tidianos: falta de insumos, mone-
das, atrasos y cancelaciones, segu-

Asambleas de boletería del FFCC Mitre:

Defendamos la democracia sindical
Claudio Carreño,
boletero y dirigente
Lista Violeta del
Mitre

ridad, etc. Y la preocupación por
la estabilidad laboral, ya que se re-
dujo en un 90% la venta de pasa-
jes. Y sumarnos al pedido de los
compañeros del Sarmiento y del ra-
mal Mitre-Suárez, de coordinar en
un único reclamo: instalación del
sistema SUBE en todos los puntos
de venta, más francos mensuales y
una nueva remuneración económi-
ca por esta tarea.

Las asambleas fueron masivas
y se hizo presente Silvio Serrano
(Comisión de Reclamos y de la lis-
ta Verde). Al momento de votar,
estos “representantes” de los traba-

jadores dijeron: “acá no se vota
nada”, y ante el pedido unánime
de los compañeros de votar, reac-
cionaron en forma violenta en la
asamblea de la mañana, y se para-
ron y se fueron en la de la tarde.
Serrano y los delegados verdes no
solo no respondieron a los recla-
mos de los trabajadores, sino que
pasaron a una cobarde agresión fí-
sica hacia un compañero ferrovia-
rio.

Esta actitud no es casual. Son
los mismos que asesinaron a
Mariano Ferreyra para mantener
sus negociados con los trabajado-

res tercerizados. Hay que
desterrar estos métodos
cobardes y patoteros de
todo el ferrocarril. Esta
rotunda negativa a votar
y la falta total de respues-
tas, responde al único in-
terés del directivo “Oso”
Rodríguez, de seguir ne-
gociando a espaldas de
los compañeros y de seguir llaman-
do a confiar en esta nueva empre-
sa que vació y destruyó el Subte y
las otras líneas que manejan. To-
dos los trabajadores del Mitre re-
pudiamos esta agresión y nos pre-

Hoy se cumplen 15 días de paro
de la especialidad de Boletería y
estamos en la puerta del Ministe-
rio de Trabajo, exigiendo una solu-
ción. También estaremos en víspe-
ras de un posible paro de todo el
ferrocarril Sarmiento.

El conflicto surge por no
implementarse el nuevo sistema
SUBE. Mientras en otras líneas fe-
rroviarias ya está instalado y fun-
cionando, en el Sarmiento, la nue-
va empresa UGOMS (Metrovías-
Ferrovías) que reemplazó  a TBA,
solo lo ha instalado en las máqui-
nas automáticas. Esto obliga a los
usuarios a realizar largas colas o a
recurrir a las ventanillas pagando
en efectivo con el doble del valor
por viaje.  Así,  los “nuevos” em-
presarios consuman una gran esta-

Paro en Boletería del FFCC Sarmiento:

Desde abajo y hasta el fondo
Mariano Kachanovsky, boletero y
dirigente lista Violeta del Sarmiento

fa recaudando una impor-
tante cantidad de plata para
la caja chica.

Los boleteros no fuimos
cómplices de esto,  y en
asamblea votamos comenzar
la medida de fuerza hacien-
do paro de la especialidad.
Si bien arrancamos de a
poco,  con el correr de los
días, garantizando el cierre de
ventanillas, haciendo asam-
bleas masivas con plena de-
mocracia, movilizaciones y
mesas de denuncia en Once
y en todas las estaciones, uni-
ficamos la especialidad lo-
grando el 99,9 % de acata-
miento. La discusión nos
hizo tomar conciencia que
estamos peleando por nues-
tro trabajo.

 UGOMS no está dispuesta a
la colocación de máquinas en to-
das las ventanillas, y prometió

cronogramas que por supuesto nun-
ca cumplió.

Es decir que con el avance tec-
nológico en la venta de boletos, la

patronal especula no “necesi-
tar” tanto personal.

Ante esta realidad los
boleteros planteamos que si
hay menos laburo en las ven-
tanillas, lo tenemos que repar-
tir para garantizar el trabajo
para tod@s.

Por eso,  además de pedir
la normativa del trabajo con
la SUBE, exigimos dos fran-
cos más por mes y un plus
salarial por las nuevas tareas
que realizaremos.

Hasta ahora hemos en-
frentado muchos obstáculos:
el miedo de algunos compa-
ñeros, las vacilaciones de
otros,  pero sobre todo en-
frentamos a la directiva de la

lista Verde,  que lejos de ponerse a
la altura de las circunstancias,
prioriza sus acuerdos con la em-
presa y la interna gremial.

Primero firmó una conciliación

En la madrugada del sábado
6/8, Héctor Cáceres, integrante
del Cuerpo de Delegados de la
Línea 60,  fue víctima de un aten-
tado en la puerta de su domicilio
en Rafael Calzada. Este es nuevo
ataque al cuerpo de delegados y
a los trabajadores de la 60, que
vienen luchando a brazo partido
contra la empresa DOTTA. A los
pocos días se realizó una confe-
rencia de prensa en el hotel
BAUEN, para denunciar este
atentado e informar de un plan
de lucha. Allí se hicieron presen-
tes, llevando la solidaridad y el
apoyo del MST,  nuestro diputa-
do Alejandro Bodart, y la com-
pañera Maru López comunera de
la ciudad de Bs As. Estuvimos
con el compañero Cáceres y esto
nos dijo:

 “A la 1.30 hs de la madruga-
da incendiaron mi auto con un

artefacto explosivo. Esto fue cons-
tatado por los peritos de la poli-
cía de Lanús y está radicada la
denuncia. Nosotros lo atribuimos
al grupo empresario DOTTA,
que es el monopolio del transpor-
te de pasajeros en la zona metro-
politana. Ellos cuentan  con una
enorme impunidad,  y por eso
son muchas las denuncias que no
prosperan. Hay más de 17 cau-
sas penales abiertas en contra de
este grupo empresario y por el
momento están cajoneadas,
mientras ellos nos inventan algu-
nas a los trabajadores y estas sí
van por la vía rápida. Aunque
después se caen, porque no tie-
nen sustento legal y están basa-
das en mentiras o inventos. En
los últimos días venimos recibien-
do una serie de amenazas telefó-
nicas y físicas. Por ejemplo, la se-
ñora de mi compañero delegado

Juan Eleniu,  fue cruzada por dos
individuos que le dijeron “que se
deje de joder con los reclamos y
se aleje del cuerpo de delegados
y que ya sabia que le iba  pasar
porque conocen su casa y todos
sus movimientos.”

Las denuncias las hicimos
también en la Sub Sec. de Trans-
porte, Min.  de Justicia, Sec. de
Seguridad,  de Derechos Huma-
nos,  Policía Federal y Provincial.
Porque esto ya viene desde hace
rato. El año pasado incendiaron
el auto del delegado Marcolín y
le entraron a la casa y ataron a la
nieta del delegado Farela. Y nos
dimos cuenta que esto pasa no
solo en la 60, sino que estas
patotas armadas atacan también
a otras líneas del mismo grupo
empresario. El viernes pasado sa-
limos de testigo de un trabaja-
dor de la línea 135 y afuera del

juzgado había una patota con la
ropa de la empresa para agredirlo
o amedrentarlo para que desista
del reclamo del juicio de reinsta-
lación que está llevando a cabo.
No lograron su objetivo porque
lo acompañamos un numeroso
grupo de trabajadores de la 60.
Ese mismo compañero había sido
golpeado en la oficina de perso-
nal.

Ahora estamos en asamblea
permanente, los compañeros que
nos apoyaron con más del 80%
de los votos en la ultima elección
están esperando que nosotros ago-
temos todas la vías del dialogo, y
si no queda otro remedio llegar a
otras medida de fuerza. Nosotros
somos muy respetuosos del de-
recho del trabajador y también
de los usuarios. De la última
medida nos deben 5 días caídos,
a pesar de que la empresa cobró

$112.000.000 en el último se-
mestre. Vamos a seguir reclaman-
do todo lo que nos corresponde
y la empresa no está acostumbra-
da a que un cuerpo de delegados
y los trabajadores le digamos que
queremos defender lo que es
nuestro.  Vamos a seguir con la
asamblea permanente, agotar las
vías del diálogo con todas las ins-
tituciones que se tienen que ha-
cer cargo, y si no pasa nada, ha-
cer medidas de fuerzas procuran-
do no afectar al usuario ni al bol-
sillo del trabajador.”

Entrevistó: Eduardo
Montenegro

paramos para seguir adelante con
nuestros reclamos y para enfren-
tar al directivo, los delegados ver-
des en las próximas elecciones, con
el Frente de Unidad VIOLETA-
BORDO.

obligatoria a espaldas de todos los
trabajadores. Después vino a una
asamblea a “informarnos” que está-
bamos violando dicha conciliación,
luego se negó a participar de reunio-
nes en el Ministerio de Trabajo y a
firmar acuerdos que fuimos avanzan-
do con la empresa,  llegando al col-
mo de irse por la puerta trasera del
Ministerio mientras estábamos con-
centrados esperando la resolución de
la reunión. En el Mitre,  los delega-
dos Verdes impidieron que los
boleteros de ese ramal unificaran con
el Sarmiento aunque tienen los mis-
mos problemas. En una asamblea de
la especialidad llegaron a los golpes y
en otra se retiraron para que no se
votara empalmar todos juntos los
boleteros del Mitre y del Sarmiento.

Pero la fuerza desde abajo está
pudiendo más. Con todo tipo de
maniobras no han podido desarti-
cular el reclamo. Los boleteros va-
mos hasta el fondo, hasta ganar.

Línea 60: Nuevo ataque a un delegado

Solidaridad con Héctor Cáceres

Asamblea de boleteros en el  Sarmiento.
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Apoyar y unir las luchas docentes

El ajuste de Cristina y los 
gobernadores se ve al negar la 
reapertura de las paritarias, man-
tener el impuesto al salario; atacar 
las Cajas y jubilaciones u obras 
sociales; recortar presupuestos, en 
infraestructura, comedores, cargos 
o licencias.

Provocando luchas docentes 
en Neuquén, Entre Ríos, Chubut, 
Chaco o  Santa Cruz; las que debe-

Francisco Torres,
CTA Pcia Bs. As.

mos apoyar. Así como a las seccio-
nales combativas de SUTEBA que 
llaman a movilizar en la primera 
quincena de setiembre junto a un 
encuentro opositor.

Avanzando en la organización 
docente con iniciativas impulsadas 
desde las reuniones del 16 de agos-
to en la CTA con muy importante 
nivel de representación.

Avanza la Federación

En una de esas reuniones se 
definieron los pasos para cons-
tituir la Federación de gremios 
docentes enrolados en la CTA y 
sus Estatutos. Valorándolo como 

un hito destacado en la historia 
del sindicalismo docente el dar 
pasos firmes para fundar una 
nueva organización nacional de 
educadores con los gremios no 
comprendidos en ningún espacio 
federativo de los que asisten a la 
paritaria nacional.

Participamos dirigentes de 
la CTA, del equipo jurídico y 
de gremios de Capital, Chaco, 
Chubut, Formosa, Catamarca, de 
Misiones, Corrientes y Santiago. 
Destacando poder encontrarse 
ante la posibilidad de federarse 
en el marco de la CTA. Se ana-
lizaron definiciones del proyecto 
político-gremial; la mejor forma 

de afiliación; los organismos de 
conducción que expresen el nue-
vo modelo sindical democrático, 
participativo, plural y de lucha; 
la más adecuada integración con 
sectores como ATE o Conaduh; 
la duración de los mandatos o la 
representación de las minorías. 
Apuntando a consolidarlo hacia 
el 28 de setiembre.

Vamos al Encuentro Nacional 
Educativo de la CTA

Luego se amplió la convoca-
toria a directivos de Santa Cruz, 
provincia de Bs. Aires y Entre 
Ríos, Tierra del Fuego y Santa Fe. 
Acordando el Encuentro Nacional 

Educativo, Político y Sindical de la 
CTA para el 28 y 29 de setiembre. 
Comenzando a las 18hs del 28/9 
con un acto junto a Micheli, la 
CTA y entidades convocantes.

El 29, desde las 10hs sesionarán 
4 Comisiones: 1) Condiciones 
de trabajo y nivel educativo. 2) 
Democratización. Gobierno edu-
cativo. Democracia en la escuela. 
Producción de conocimiento. 3) 
Privatización, leyes educativas y 
presupuesto. 4) La organización 
docente. Federación y Movimiento 
Educativo y Sindical de trabajado-
res de la educación. Cerrando en 
un plenario de conclusiones.

Hacia allá vamos.

Entre Ríos

Docentes y estatales siguen en lucha
Fiel a la “sintonia fina” de Cristi-

na, el gobierno de Urribarri sostiene 
la política de hacernos pagar la crisis 
a los de abajo. Durante todo el año 
han sobrevolado rumores de modi-
ficaciones en el régimen jubilatorio 
provincial, buscando aumentar la 
edad jubilatoria. Al tiempo que se 
aplica una política de vaciamiento 
de la obra social (IOSPER) y las cajas 
jubilatorias, reteniendo los aportes 
de los trabajadores. A esto se suma la 
inflación sobre los bajísimos salarios 
de docentes y estatales.

Esto ha llevado a que se acumule 
cada vez más bronca en los trabajado-
res. Por eso la burocracia aliada al go-
bierno, que conduce AGMER y ATE 
a nivel provincial, tuvo que convocar 

a un paro y movilización para el 5 de 
Septiembre. Ese día debemos volver a 
llenar las calles de Paraná para exigirle 
al gobierno por nuestro salario, las 
jubilaciones y obra social.

Pero para torcerle el brazo no al-
canza con un paro cada 40 días como 
quiere hacernos creer la burocracia. 
Los docentes lo saben y por eso, en 
el reciente congreso de AGMER, se 
logró extender el plan de lucha con 
otro paro para el 13 de setiembre.

Es necesario debatir y avanzar 
con un plan de lucha que unifique 
los reclamos de los distintos sectores, 
planteando paros escalonados y mo-
vilizaciones, coordinando con los que 
convoque la CTA a nivel nacional.

Gabriel Geist

Neuquén

Lucha y elección en ATEN

Priscila Ottón,
Secretaria DD.HH.
CTA Neuquén

Desde la vuelta del receso inver-
nal, los estatales en su conjunto ve-
nimos peleando por un aumento del 
35% en nuestros salarios; la defensa 
de la Obra Social y la equiparación sin 
tope de las asignaciones familiares.

En unidad y en las calles, con 
varios paros masivos de la CTA Pro-
vincial y marchas de entre 4 y 7 mil 
compañeros, vamos gestando este 
plan de lucha.

Pero los trabajadores de la edu-
cación no sólo debemos enfrentar al 
gobierno del MPN, si no también a 
la conducción provincial de ATEN 

(FUS) que, desde hace unas sema-
nas, está  “aliada” a la conducción 
de UPCN, cuyo dirigente Osvaldo 
Lorito, fuera el promotor de la mesa 
provincial “Sobisch Presidente” en 
el 2007, mientras fusilaban a Fuen-
tealba.

Junto con impulsar la lucha, 
debemos hacer los mayores esfuerzos 
por sacar al FUS de nuestro sindica-
to. Porque, al servicio de pactar con 
el MPN y hacer de furgón de cola a 
los K, nos ha dejado sin asambleas y 
plenarios; sin democracia sindical.

Por eso se vuelve tan importante la 
unidad lograda para las próximas elec-
ciones de ATEN a fines de octubre. 
Al formarse el FURA, Frente Único 
para la Recuperación de Aten, con 
más de 10 agrupaciones de alcance 
provincial, por un ATEN democrá-
tico y de lucha.

El 18 de octubre los Trabajadores de la Sanidad tenemos una alternativa:

Se presentó la Bordó
A pesar de las condiciones proscriptivas y en tiempo récord 

presentamos avales y candidatos. La necesidad de una 
alternativa distinta lo hizo posible.

Fue impresionante ir a los 
establecimientos y sentir la so-
lidaridad de cada compañero 
que salía y nos firmaba pese a 
las presiones de la burocracia 
de ATSA. Una demostración 
de la bronca que hay con ellos 
y del compromiso que fueron 
tomando los compañeros.

Los delegados de la Celeste y 
Blanca son cuestionados por no 
ir a trabajar, por no ocuparse de 
los problemas cotidianos, por su 
manera patoteril de tratar a los 
compañeros. Ellos cuentan con 
el aparato sindical pero sin em-
bargo los avales los consiguieron 
mintiendo: entradas para el día 
del niño, firma para comprobar 
afiliación y otros versos. Muchos 
compañeros les firmaron por 
temor, presión y porque aún no 
sabían que había una alternativa. 
Pero cuando nosotros apareci-
mos nos firmaron el aval. 

Fue notable la cantidad de 
llamados que tuvimos de dis-
tintos lugares dándonos aliento, 
contándonos de su situación  en 
los establecimientos, diciéndo-
nos que no va más el sobrecito 
por debajo de la mesa y que 
solo se ocupen del  turismo y 
campeonatos. Que necesitamos 
mejoras en los sueldos, que no 
sean en tres veces porque se lo 
come la inflación. 

Las  llamadas, los teléfonos, 
los avales, lo que se empezó a 
organizar es lo que nos muestra 
que hay ganas pero muchas 
ganas de un cambio en sanidad 
y lo que nuclea a todos es la 
herramienta que se va haciendo 
cada vez más grande y que se 
llama LISTA BORDO.

Y esta lista es la que junto a 
los trabajadores de sanidad va 
construir para luchar:

Por mejores paritarias sala-

riales acordes al nivel de vida, 
que sea debatido entre todos, 
que podamos elegir los delega-
dos paritarios.

Para modificar los convenios 
colectivos que son obsoletos 
incorporando las 6 horas, las va-
caciones profilácticas, la relación 
enfermero paciente, entre lo más 
destacable.

Para que sea un gremio de-
mocrático, con consulta a los 
trabajadores.

Por un gremio al servicio de 
los trabajadores.

Que luche por recuperar el 
salario familiar, contra el im-
puesto a las ganancias.

Por todo esto y mucho más 
es necesario construir la Bordó, 
la alternativa en Sanidad.

Sumate y Sanidad Cambia.

Cesár Latorre,
Sub delegado general 

del Hospital Italiano
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Luchas en salud, judiciales, docentes y policías

¡Chubut al rojo vivo!

El año pasado, cuando  nos 
visitó la compañera Vilma Ripoll 
para las elecciones provinciales,  
recorrimos juntos las instalaciones 
del Hospital de Trelew “Adolfo 
Margara”, que se encontraba en 
ampliación, funcionando con 
los trabajadores y enfermos en 
una situación muy precaria. El 
ex gobernador Das Neves en su 
campaña electoral había prome-
tido un hospital nuevo. El actual 
se construyó cuando Trelew tenía 
25.000 habitantes y ahora supera 
los 100.000.

El descontento y la bronca de 
los trabajadores fue en aumento 
y así se llegó a las paritarias. El 
conflicto de salud se inscribe en 
un abandono total por parte de 
los funcionarios de turno,  en no 
aumentar el presupuesto de la 
Salud Pública y colocando como 
Ministro de Salud en el gobierno 
de Buzzi a un funcionario de la 
salud privada, el contador Osval-
do Luján,  que llama a discutir 
paritarias encorsetadas con los 
gremios ATE, UPCN, ATSA y 
al Sec. Adjunto de ATE Guiller-
mo Quiroga, que es trabajador 

del sector de salud, no lo dejan 
participar en la discusión con el 
gobierno.                      

La lucha lleva meses en 
varios sectores 

Los hospitales, centros perifé-
ricos y la Administración Central  
se encuentran con medidas de 
fuerzas desde hace 8 meses, con 
retenciones de servicios, paros, 
movilizaciones, cortes de rutas, 
asambleas,  agudizándose la me-
dida en estos últimos meses.  El 
gobierno quiere discutir los sala-
rios de los trabajadores de salud, y 
dar aumento recién para octubre, 
en sumas fijas, diferenciadas y no 
remunerativas.  Esto es perjudicial 
para los jubilados de salud, ya que 
los aportes no irían al Instituto de 
Seguridad  Social y Seguros.

Mientras tanto, se les ha otor-
gado un aumento del 40 % a los 
jueces, magistrados y funcionarios 
del Superior Tribunal Provincial 
del Chubut. Este aumento es 
retroactivo a enero 2012. Pero 
a  los trabajadores judiciales que 
tienen ley de enganche,  no se les 
reconoció el mismo porcentaje.  
El SITRAJUCH- CTA es el gre-
mio que  representa a los judicia-
les, han agotado el diálogo y en 
asambleas en todos los Tribunales 
reclamaron que se cumpla con la 
ley. Al no tener  solución fueron 

al paro, movilizaciones y quites de 
colaboración.

Desde el MST en el Frente 
Unidad Sur,  hemos acompañado 
estas  luchas en toda la provin-
cia,  señalando la necesidad de la 
unificación,  y que la CTA fuera 
la convocante a unir las luchas 
de salud,  judiciales, docentes y 
auxiliares de educación.  Y en la 
última semana se ha sumado al 
reclamo salarial y a las medidas 
de lucha, la policía.

 La policía y los docentes ya 
habían recibido en el último se-
mestre aumentos diferenciados, 
en negro,  gestándose allí los 
primeros descontentos. Después 
de conocer las escalas salariales 
otorgadas, rápidamente surgieron 
los paros en sus lugares de trabajo,  
las movilizaciones reclamando un 
salario digno, en blanco, y que se 
les equipare el salario al 88 % de 
la Policía Federal. La Jefatura de 
Policía  les aplicó sanciones a más 
de 50 policías, que se irán incre-
mentando. Otro de los puntos 
que están discutiendo es el cam-
bio de la reglamentación.

 El 22 y 23/8 se realizó un paro 
provincial de docentes. Lo con-
vocó  el último congreso extraor-
dinario de la ATECH,  del 14/8, 
conformado por 6 regionales. 
Estuvo ausente la zona oeste, y de 
las cinco restantes,  cuatro tenían 

mandato de paro. Las medidas de 
fuerzas surgieron de las escuelas, y 
desde la conducción burocrática 
del gremio la señalaron como 
una medida apresurada. Pero el 
paro fue de más del 70% de los 
docentes de todos los niveles, re-
clamando  un salario digno básico 
testigo de $ 3.600, la elevación 
del mínimo no imponible y el no 
pago en negro, porque afectan a 
los jubilados docentes. El 23 mar-
charon todos a Rawson, capital de 
la provincia. 

El otro conflicto es el de 
Auxiliares de Educación, sector 
que concentra administrativos, 
porteros, cocinero/as, asistentes 
infantiles, peón de patio y otros. 

Las medidas de fuerzas en el 
mismo Ministerio de Educación, 
son más fuertes que nunca.

¡Toda la provincia en lucha. 
Unificación ya!

Está toda la provincia en 
lucha. En Lago Puelo el paro 
fue muy importante, en Esquel 
en la Asamblea Multisectorial se 
reunieron trabajadores de la ad-
ministración pública, educación, 

Hilda Fredes,
presidenta del Centro de Jubilados 
de ATE - Chubut
René Pérez, 
auxiliar de educación, ATE - Trelew    

salud, justicia, para exigir que el 
gobierno solucione los conflictos, 
rechazar los montos en negro, y 
demandar al gobierno provincial 
para que haga efectivo el presu-
puesto en todos los sectores. Se 
declaró el estado de asamblea 
permanente.  En Comodoro Ri-
vadavia están todos los sectores 
en lucha, igual que en el resto de 
la provincia.

Se ha dado un primer e im-
portante paso. Desde la CTA y 
el gremio SADOP (educación 
privada,  integrante de la CGT), 
ATE, el espacio docente en la 
lista Lila,  los congresales de 
ATECH, el Centro de Jubila-
dos de ATE, ADU histórica,  
SITRAJUCH y SITRAED, se 
acordó un documento en co-
mún con todos los sectores en 
lucha. Ayer martes 28 se realizó 
una conferencia de prensa en la 
CTA  de Trelew, unificando  los 
principales puntos en común, y 
se sumó APUNP (no docentes). 
Se convocó un encuentro para 
la próxima semana y convocar a 
un paro provincial que unifique 
todas las luchas. 

El 16 de agosto pasado en ATE 
Ituzaingó se realizó el plenario de or-
ganizaciones de la CTA de la región 
Oeste de Provincia de Buenos Aires. 
Una veintena de organizaciones 
en las que se encontraban, además 
de los anfitriones, las seccionales 
de ATE Moreno- Merlo, Moron, 
Matanza, junto a dirigentes de la  
Corriente Sindical del MST de estos 
municipios, responsables del MST 
Teresa Vive de Moreno, Merlo, 
Moron y La Matanza. También es 
importante destacar la participación 
de compañeros del sindicato de 
telecomunicaciones de UETEL, la 
CCC, los compañeros del Foro por 
los Derechos del Niño, Fubadeyo y 
delegados y trabajadores municipa-
les de Moron y Moreno.

El camino a recorrer por la CTA 
y las distintas actividades regionales 
que se plantean fueron los principa-
les ingredientes del debate. Desde la 
Corriente Sindical del MST insis-
timos en la necesidad de postular a 
la CTA como una organización que 
actúe en todos los conflictos políti-
cos y sindicales que se plantean en la 
realidad de cada lugar, independien-
temente de los sectores que dirigen 

estos conflictos. La unidad en la 
acción como horizonte para encarar 
las luchas de los trabajadores. Tam-
bién la necesidad de tener políticas 
y salidas de fondo ante los debates 
centrales que tiñen la sociedad que 
nos rodea, como puede ser sobre 
seguridad, vivienda, deuda externa, 
etc. De a poco fuimos llegando a 
conclusiones de la importancia de 
abrir la CTA a distintos sectores, 
arrancando y priorizando en el En-
cuentro Nacional de Trabajadores y 
Sindicatos Privados que se realizara 
el 8 de setiembre. También se defi-
nió dar importancia a la problemá-
tica de la violencia a la mujer. Un 
punto de partida será el Encuentro 
Regional de Mujeres que se reali-
zara el sábado 1 de setiembre en el 
municipio de Moreno. Continuar la 
pelea por la reincorporación de los 

despedidos de Correo Argentino, 
con el compañero Adrian Cordoba 
como emblema de la lucha en la 
región. Desde lo organizativo de-
finimos mantener con regularidad 
este espacio regional de debate, y 
darle más profundidad y discusión 
a los espacios zonales que vienen 
funcionando. 

Este plenario ayudo mucho para 
percibir la vida y dinámica de la 
CTA en la región. Y una vez más, 
el MST, se comprometió a seguir 
construyéndola como creemos 
que hay que hacerlo: luchando en 
la calle junto a los trabajadores, y 
peleando por un nuevo modelo 
sindical democrático y para la lucha, 
por una por un cambio de fondo en 
la Argentina.

Juan Jerez, secretario 
de formación - CTA- Moreno

Exitoso Plenario de la CTA 
de la Región Oeste Hace tres meses que pelean 

las cámaras de titulares de taxis 
con la Comisión de Servicios 
Públicos del Municipio de Rosario 
por el aumento de las tarifas. Los 
titulares cuentan con las complici-
dades del Sindicato de Peones de 
Taxis que en lugar de reclamar por 
mejorar los salarios y condiciones 
de trabajo de los compañeros, se 
preocupan por las ganancias de 
los patrones.

En este embrollo de peleas, 
declaraciones y trompadas entre 
estos sectores emergió la Agrupa-
ción de Taxistas Autoconvocados, 
que nuclea a centenares de tra-
bajadores, en su gran mayoría no 
registrados o con recibos de suel-
dos truchos, sin francos y ninguna 
conquista social.

Las 12 horas nocturnas que 
cumplimos, se transforman en 
un trabajo sumamente riesgoso 
y penoso , robos  y otros hechos 
sangrientos que se producen en las 
noches rosarinas hacen de noso-
tros sus victimas constantes.

La lucha contra el trabajo en 
negro , un aumento de salario de $ 
4500 de bolsillo por  turno 8 horas y 
la pelea por medidas de seguridad 
en los coches y el reconocimiento 

Rosario
¡No se olviden de nosotros!

de este trabajo como de riesgo son 
algunos de los reclamos que levan-
tamos los trabajadores en nuestras 
movilizaciones y cortes.

Esta lucha que va encontran-
do más y más adhesiones de 
otros trabajadores , nos empuja 
a exigir al Municipio de Rosario , 
a los Concejales y al Ministerios 
de Trabajo de Santa Fe que se 
termine con estas políticas contra 
los trabajadores.

          Cristian, Taxista 
Autoconvocado
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Chau Roca en Formosa

Solidaridad, compromiso y militancia
El fin de semana del 17 al 20 de agosto pasado un nutrido contingente de la campaña 
“Chau Roca”se movilizó a la provincia de Formosa. Visitamos la comunidad qom que 

encabeza Félix Díaz, nos solidarizamos con la toma del barrio Namqom y nos reunimos 
con el Gremio de Docentes Autoconvocados. Nuestra llegada se dio en medio de una 

coyuntura de particular tensión política que se profundizó en los últimos días. Con este 
artículo queremos sintetizar una serie de impresiones y reflexiones sobre la experiencia 

que pudimos vivir junto a los pueblos en lucha del feudo K de Gildo Insfrán.

Mariano Rosa,
coordinador nacional 
de la Campaña “Chau 
Roca!”

La integración de Félix a la campaña 
Chau Roca le incorporó el carácter que 
queríamos que este movimiento tuviese: 
la fuerza del presente de lucha de los 
pueblos originarios. Él sintetiza en su 
figura de resistencia, dignidad y empuje, 
el desafío que el poder gobernante de 
nuestro país no soporta: la supervivencia 
de los pueblos originarios que siguen 
en pie pese al “roquismo exterminador” 
que sigue orientando la política estatal 
en materia originaria. Por eso, como 
militantes sociales y políticos de una 
causa de honda actualidad, teníamos un 
compromiso: construir un viaje de lucha 
y solidaridad intercultural a la Formosa 
profunda que pelea, demanda y se or-
ganiza contra los dueños de la tierra. El 
marco de nuestro viaje fue una semana 
cargada de tensión: Félix volvió a sufrir 
un ataque que le provocó varias lesiones 
y en simultáneo con nuestra presencia en 

la provincia norteña el periodista Jorge 
Lanata realizaba una cobertura especial 
sobre la realidad formoseña. Más allá de 
la opinión sobre la ubicación de Lanata 
y las limitaciones de esa cobertura, la 
brutal reacción del monopolio mediáti-
co K habilitó nuevos ataques contra el 
reclamo qom.

Los medios K con Víctor 
Hugo Morales a la cabeza   
de la infamia

Aunque a estas alturas ya es difícil 
sorprenderse por la ceguera interesada 
de los medios K, la canallada montada 
contra el reclamo qom, contra Félix 
Díaz y en defensa del gobernador cri-
minal Insfrán supera todos los límites 
de la infamia. Con el repetido relato 
seudo-progre de combatir a Clarín 
el montaje oficialista 6,7,8 utilizó a 
un periodista formoseño a sueldo del 
gobernador criminal para descalificar 
el reclamo originario y la lucha de Félix 
Díaz. Esa orientación política desde 
el monopolio kirchnerista de medios 
habilita la continuidad de los ataques 
contra la familia Díaz. De allí que en 

el día de ayer la hija adolescente de 
Félix, Jorgelina, que viajó con Chau 
Roca a Formosa- fue amenazada por 
facebook por un desconocido. Todos 
los intentos por erosionar la lucha de 
los pueblos originarios se concentran 
en los ataques a Díaz y la comunidad 
qom de Formosa. Por eso, tenemos 
la obligación militante de rodear esa 
lucha de solidaridad y denunciar con 
todas nuestras fuerzas la descomposi-
ción de un poder que se ensaña con un 
reclamo de justicia elemental como es 
la devolución de las tierras usurpadas 
a los hermanos originarios.

La toma de Namqom: 
rehenes en su propia tierra

La concentración de la tierra en 
todo el país es escandalosa, y en For-
mosa supera todas las notas. El déficit 
habitacional bate todos los récords y 
afecta de manera especial a las comu-
nidad de originarios postergados por 
el poder político. Desde hace décadas 
la comunidad qom de Formosa capital 
tiene asignados lotes para vivienda. Sin 
embargo, le fueron arrebatados por el  

gobierno provincial. Hartos de esperar, 
decidieron de manera pacífica y organi-
zada recuperar sus tierras. La respuesta 
del gobierno amigo de la presidenta 
Cristina fue reprimir y militarizar con 
la policía montada y camiones de asalto 
el lote ocupada por varias familias qom. 
Tal como nos dijeron en la asamblea que 
realizamos en la entrada de la toma “son 
rehenes en su propia tierra”, ya que no 
pueden entrar y salir libremente, sino 
que sufren la requisa policial que los 
hostiga de forma permanente. Ese es el 
paraíso formoseño que defienden 6,7,8 y 
Víctor Hugo, “nacionales y populares”.

De Formosa a todo el país: 
multiplicar la resistencia y la 
solidaridad con los pueblos 
en lucha

En esta provincia construida sobre 
la concentración de la riqueza y el 
clientelismo, hay una profunda histo-
ria de lucha, de resistencia organizada 
desde abajo. Félix Díaz y el pueblo 
qom son un ejemplo, pero también 
en nuestro viaje pudimos constatar 
la fuerza y coherencia del Gremio 

de Docentes Autoconvocados, de la 
militancia social de profesionales y acti-
vistas de DDHH, como así también la 
pelea de los pequeños productores del 
campo arrasados por las corporaciones 
y la especulación. El feudo de Insfrán 
tiene en franjas importantes - y crecien-
tes- de los sectores populares un sujeto 
de confrontación y denuncia. Claro, 
todavía hace falta mayor acumulación 
de masa crítica para terminar con ese 
régimen nefasto, pero se acumulan 
contradicciones que más temprano que 
tarde van a estallar también en Formo-
sa. En lo inmediato, es fundamental 
extender una amplísima campaña de 
solidaridad efectiva con Félix Díaz y el 
pueblo qom en lucha contra los ataques 
del poder que no se detiene. Félix y su 
lucha independiente que no se vende 
ni negocia es un ejemplo nacional en 
defensa de la tierra contra el modelo 
capitalista de concentración y despojo 
que gerencian el kirchnerismo desde la 
casa rosada y los gobernadores desde 
cada provincia. Por eso, tenemos que 
bancarla. Por eso, Chau Roca dijo 
presente en Formosa.

Campaña “CHAU ROCA” en San Martín
Miércoles 5 /9 - 18 hs

En la CTA San Martín-Tres de Febrero (Avellaneda 2168, frente al Hospital 
Thompson), en homenaje al Día de la Mujer Originaria.
Hablan: panelistas de la Mesa Nacional de la CTA y el Dr. Silvio 
León, abogado e historiador, integrante de la Campaña “Chau 
Roca”.Después de la charla habrá peña.

Campaña “Chau Roca” 
en Tucumán

viernes 7/9 -18.30 hs
Facultad de Filosofía y Letras
Panel: Fiscal federal Gustavo 
Gomez, Prof. Luis Bonano 
(historiador) Coordina: Lita Alberstein 

Campaña “Chau Roca” en La Plata
Jueves 6 Setiembre 19.30hs
Proyección de “Pupila de mujer, mirada de la tierra”
en la Facultad de Periodismo y Comunicación Social (calle 63 y 118). Con Mayra 
Ivana Millan (de Esquel), fundadora y coordinadora de OMDHMA, organización 
Mapuche, por los DD.HH y el medioambiente. 
Viernes 14 Setiembre 18hs
Charla Magistral - Aula 207 2ºPiso
 Facultad Humanidades y Cs. de la Educación
(calle 48 entre 6 y 7)
Félix Díaz, líder de la comunidad qom de Formosa
Macelo Valko, psicólogo, investigador antropológico, especializado en Etnoliteratura. 
Profesor y fundador de la Cátedra “Imaginario Étnico, Memoria y Resistencia”. 
Mariano Rosa, Coordinación de la Campaña y dirigente de la Juventud del MST
Miércoles 19 Setiembre 18hs
Presentación de la Obra de Teatro “Apagones” 
en la Facultad de Trabajo Social (calle 9 y 63)
Miércoles 3 Octubre 18hs
Charla Debate “Roca, continuidad y discontinuidad en el discurso deportivo” 
con Mario Mamonde, docente del PUEF y especialistas. Aula 102 Fac. de 
Humanidades y Cs. de la Educación (calle 48 entre 6 y 7)

Comisión Permanente Chau Roca! Juventud Socialista – MST (Mov.P.Sur)

Hace 10 años, la lucha logró la 
anulación de las leyes de punto final y 
obediencia debida, y se avanzó en con-
denar a genocidas, aunque algunos  como 
Bussi, tuvieron una privilegiada prisión 
domiciliaria.

Pero  no se avanzó lo necesario, para 
juzgar a todos los militares y policías, ni 
a  sus cómplices civiles, económicos y 
eclesiásticos.

Los  juicios, reiteran en muchos casos, 
condenas a los militares que ya fueron 
condenados a perpetua y no avanza con 
los miles que aún no tuvieron su castigo.

Movilizaciones convocadas por organi-
zaciones de Derechos Humanos, partidos 
políticos, sindicatos, reclaman que se 
acelere las causas, ya que muchos de los 
familiares y testigos, no estarían vivos y 
que también a muchos de los acusados, 
les llegará el punto final biológico, antes  
que la condena. También se reclamó la 
unificación de las causas por campo de 
concentración.

Ante esta crítica situación no podemos 
permanecer ajenos, a la polémica  que  
tomó estado público sobre los juicios 

por crímenes de lesa humanidad,  en los 
tribunales federales de Tucumán.

Al fiscal federal general de Tucumán 
Antonio Gustavo Gómez se lo cuestiona 
por querer  acelerar las causas por estos 
delitos y dispuso que los fiscales federales 
de Catamarca, Tucumán y Santiago del 
Estero pidieran la habilitación de la feria 
judicial  de julio. Justificó su resolución ante 
las “demoras inadmisibles” en las causas, 
muchas de las cuales llevan más de 10 
años. La Cámara Federal de Tucumán 
en pleno lo denunció al fiscal, porque se 
sintió ofendida dado el término “demoras 
inadmisibles” y lo hizo ante el Procurador 
General de la Nación. ¿No son demoras 
inadmisibles que haya causas que lleven 
10 años? ¿O que la causa emblemática por 
el homicidio de Angel  Pisarello, quien fue 
senador provincial,  esté sin  movimiento 
desde el  2009? ¿O que la causa Pozo de 
Vargas donde se  encontraron restos hu-
manos se  pidió la declaración indagatoria 
de varios imputados hace años y el Juez 
no ordenó ninguna?¿Cuántos juicios se 
hicieron en 10 años? No más de 4.¿Qué 
pasó con las decenas de indagatorias, 

que  no fueron ordenadas? ¿Cuántos son 
los expedientes que se tramitan? Nadie 
puede responder a esto. Y van más de 36 
años desde los hechos.

Por eso, exigimos; un informe público 
de la cantidad de causas penales por estos 
delitos se están tramitando en la primera 
instancia, una auditoria externa completa 
-sea de la Corte Suprema de Justicia de 
la Nación, de la Procuración General de la 
Nación o de la Secretaria de DDHH de la 
Nación- con la participación de organismos 
de DDHH, partidos políticos y sindicatos, y 
que establezca en cuales se pidió indaga-
toria, en cuales fueron citados y cuantos 
procesamientos firmes hay que no fueron 
elevados a juicio, quienes son los jueces y 
fiscales actuantes. El punto final biológico 
no es una opción. El fallo de la Cámara 
Federal de Tucumán muestra más su pre-
ocupación por denunciar al Fiscal Gómez 
que por enmendar los graves errores. No 
hay que matar al mensajero por el mensaje 
que nos trae.

Lita Alberstein, Secretaria 
Derechos Humanos CTA Tucumán

Juicios de lesa humanidad en Tucumán

Presentación ante la Corte Suprema: Bodart 
con Pérez Esquivel y Nora Cortiñas

El jueves 23 de agosto, Nora Cortiñas, Adolfo Pérez Esquivel y otros garantes de 
la Mesa de Diálogo por el conflicto de la comunidad qom La Primavera presentaron 
ante la Corte Suprema de Justicia de la Nación un informe de lo ocurrido desde 
la formación de ese organismo, en mayo de 2011. El informe denuncia el no 
reconocimiento del gobierno de Formosa a Félix Díaz como autoridad legítima de 
dicha comunidad y la falta de voluntad de diálogo para resolver el conflicto de las 
tierras de los qom. Acompañó la presentación nuestro diputado porteño Alejandro 
Bodart, quien afirmó: “Repudiamos los ataques sufridos por Félix Díaz. Los poderes 
del Estado deben reconocer su autoridad y devolver a los qom los territorios 
usurpados”. También participaron Mirta Baravalle (Madres Línea Fundadora), Aldo 
Etchegoyen y Pablo Pimentel (APDH) y Miriam Liempe (Área de Relación con los 
Pueblos Originarios CTA).
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Invitado por la dirección de la
juventud de Synapismós tuve
la oportunidad de participar

en representación de la juventud
de Marea Socialista de Venezue-
la y llevando también un saludo
de la juventud del MST de Ar-
gentina y de la juventud del
MES-PSOL de Brasil, en el 15º
Campamento Juvenil de esa or-
ganización griega.

Desde el sábado 28 de julio
al domingo 5 de Agosto se estu-
vo realizando al norte de Grecia
el 15° campamento de la juven-
tud del Synaspismós, organiza-
ción mayoritaria de la coalición
de Izquierda, Syriza, que agrupa
18 partidos de izquierda en ese
País. Fue un campamento enér-
gico donde centenares de jóvenes
estuvieron discutiendo durante
una semana los temas más im-
portantes que se presentan en la

actual coyun-
tura política del
país heleno y
los retos que tie-
nen ante el es-
cenario de cri-
sis económica y
social.

Este campa-
mento que con-
tó con una asis-
tencia de
ap rox imada -
mente 800 jó-
venes, con un
promedio de
edad entre 22-23 años, además
de motivar la discusión política
en la juventud también le brin-
dó un espacio para la socializa-
ción, ante el impacto negativo
que ha tenido la crisis sobre la
calidad de vida de las personas y
sobretodo de los jóvenes. Cien-
tos de compañeros estudiantes,
jóvenes trabajadores y
desempleados, provenientes de
distintas regiones del país discu-
tieron distintos temas cada día,
como el escenario de crisis inter-

nacional o la importancia de las
redes de solidaridad.

La necesidad de un partido
para la revolución

Sin embargo, los debates que
tuvieron más participación fue-
ron: sobre la ultraderecha, don-
de a partir del 7% que sacó la
organización neonazi, Syriza se
plantea derrotarlos en el terreno
ideológico y no en la confronta-
ción física; y el otro es sobre los

deberes de la
Syriza como al-
ternativa de iz-
quierda, donde
en general
apuntan a la
movilización y
participación
del pueblo a
través de espa-
cios democráti-
cos.

Este último
viene muy im-
pregnado por
el debate

organizativo, ya que hay coinci-
dencias entre la mayoría de las
organizaciones, que ante la exi-
gencia del momento, Syriza debe
transformarse en un partido. Pero
debido a las distintas tradiciones
que aglomera esta organización,
hay muchas diferencias en el
cómo hacerlo, y a partir de ello
se dan debates históricos sobre si
debe ser un partido de masas o
de vanguardia; si además de lo
programático debe existir una
base ideológica que una al parti-

La juventud de Syriza realizó su 15°campamento

César Romero,
dirigente de la
Juventud de Marea
Socialista

do; y si la mayoría se impone so-
bre la minoría.

Syriza como ejemplo
para la izquierda mundial

El campamento cumplió con
las expectativas, y expresó en la
realidad que la izquierda cuenta
con una base juvenil numerosa
para las luchas venideras, siendo
este un factor muy importante al
ver que la juventud, al lado de
los trabajadores, ha estado a la
vanguardia de las lucha contra el
capital.

En definitiva, a partir del
27% obtenido en las pasadas
elecciones presidenciales (siendo
la segunda fuerza política en Gre-
cia) y haber logrado articular a la
izquierda a través de un progra-
ma unitario y anti-capitalista,
Syriza como un ejemplo para la
izquierda europea, y por ello de-
bemos empezar a voltear la mira-
da hacia Grecia, ya que cualquier
explosión que ocurra puede ser
el inicio de una nueva etapa re-
volucionaria de cambio en Euro-
pa y en el mundo.

Los recientes sucesos en Gre-
cia tuvieron en vilo a toda
Europa y repercutieron a

nivel internacional. No es para me-
nos. Una crisis capitalista brutal y
un plan de austeridad no menos
feroz, dictado por los bancos y la
“troika” FMI-Unión Europea-Ban-
co Central Europeo. En respuesta,
varias huelgas generales y grandes
movilizaciones sociales. En parale-
lo, una profunda crisis del viejo ré-
gimen bipartidista, incapaz de for-
mar gobierno, y una coalición de
izquierda antiajuste -Syriza- que en
poco tiempo creció aceleradamen-
te y en junio pasado estuvo a me-
nos de tres puntos de ganar el go-
bierno.

En medio de una furiosa cam-
paña contra Syriza de todo el
imperialismo europeo, con Ale-
mania a la cabeza, ganó ajusta-
damente la derechista Nueva
Democracia: sacó un 29.9% y 78

diputados por esos votos, más
otros 50 diputados como
antidemocrático “plus” al gana-
dor. Syriza, que en 2009 había
sacado el 4%, quedó segunda con
el 27.1% y 72 diputados. O sea,
en inmejorables condiciones para
intervenir en las luchas y capita-
lizar el rechazo a las medidas de
ajuste del nuevo gobierno de coa-
lición ND-PASOK.

Ese viejo PASOK, partido so-
cialdemócrata que gobernó y
aplicó el ajuste, cayó al 12.3%.
El Partido Comunista (KKE)
bajó al 4.5%. Antarsya, un fren-
te de la izquierda sectaria que cri-
ticó más a Syriza que a ND y al
PASOK, se redujo apenas al
0.33%. Cabe aclarar que Syriza
le había ofrecido a Antarsya un
ventajoso acuerdo dándole 3 di-
putados en lugar seguro, pero
Antarsya lo rechazó...

Distintas posturas
políticas y electorales

Ante las elecciones en Grecia,
el Partido Obrero criticó a Syriza
por sus supuestas posiciones
“oportunistas”, “reformistas” y

“proimperialistas”. El PO dijo
apoyar la campaña de su grupito
amigo en ese país: el EEK, que
no pudo presentar lista propia.
El EEK le había planteado un
acuerdo a Antarsya, pero ésta re-
chazó sus condiciones. Cuando
en su momento Syriza propuso
"un gobierno de izquierda", el
PO planteó hacer campaña con
esa consigna... pero "dandole un
contenido opuesto al de Syriza".
El PO no pudo convencer de esa
política a sus amigos del EEK.

El PTS directa y burdamente
igualó a Syriza con los viejos par-
tidos capitalistas. La acusó de
querer “mantener a Grecia como
un ‘capitalismo viable’ dentro del
euro”, de “no poner en cuestión ni
a la Unión Europea ni al capita-
lismo”, de proponer “la política de
renegociar la deuda y los ajustes” y
de “tener una línea de colabora-
ción de clases”. El PTS ni siquiera
llamó a votar por Antarsya. En
resumen, el PTS llamó a votar en
Grecia… por el PTS.

Desde el MST, en cambio, no
tuvimos dudas en respaldar en la
medida de nuestras fuerzas  a
Syriza, una coalición de izquier-
da radical integrada por una de-
cena de agrupaciones de diversas
proveniencias ideológicas, que
construyen en unidad aun con sus
matices. Más allá de tal o cual
limitación programática que se
pueda buscar, Syriza es un fenó-
meno político de izquierda, nue-
vo, muy progresivo y dinámico,
que expresa la ruptura con los vie-

jos partidos capi-
talistas, tiene pre-
sencia en las luchas
sociales y un pro-
grama de ruptura
con los planes de
ajuste de 5
puntos(A).

Nuestro dipu-
tado Alejandro
Bodart viajó a Gre-
cia invitado por la
conducción de Syriza y acompa-
ñó el último tramo de la campa-
ña. Militantes de nuestra corrien-
te internacional acaban de parti-
cipar del campo de formación de
la juventud de Syriza, como par-
te de un relacio-namiento políti-
co mutuamente enriquecedor que
queremos profundizar.(B) No hay
cómo avanzar sin intercambiar
experiencias y aprender de otros
luchadores y revolucionarios.

En una próxima nota aborda-
remos la cuestión de la construc-
ción de una alternativa revolucio-
naria internacional y nuestras di-
ferencias al respecto con los inte-
grantes del FIT.

Según la rica mitología grie-
ga, Dédalo construyó un laberin-
to para encerrar al Minotauro,
monstruo con cuerpo de hombre
y cabeza de toro que se alimenta-
ba de jóvenes que le eran lleva-
dos en sacrificio. Dédalo luego
cayó en desgracia y fue encerra-
do junto a su hijo Ícaro en el la-
berinto. Construyó alas para es-
capar ambos, pero su hijo lo des-
obedeció y voló tan cerca del sol

Debates en la izquierda (1ª parte)

Pablo Vasco

Todo proceso revolucionario o de grandes cambios abre
fuertes debates y pone a prueba las diferentes políticas de
los partidos que se reclaman de izquierda y
revolucionarios en el mundo y en nuestro país. Grecia
no es la excepción. Aquí polemizamos con las posturas
del PO y el PTS -integrantes del FIT- quienes, pese a
criticarse entre sí, comparten un sectarismo orgánico.

que se derritió la cera de sus alas
y cayó al mar.

Para una organización que se
reclama socialista revolucionaria,
y más aún si se considera trots-
kista, es tan peligroso el oportu-
nismo de pretender acercarse al
sol como el de perderse en el la-
berinto estéril del sectarismo,
como es el caso del PO y el PTS.

(A) 1. La abolición del “memorándum”,
todas las medidas de austeridad y las
contrarreformas del trabajo que están des-
truyendo el país.
2. La nacionalización de los bancos que
han recibido dinero del Estado para sal-
varlos.
3. La moratoria del pago de la deuda y
una auditoría que permita denunciar y
abolir la deuda ilegítima.
4. La abolición de la inmunidad de los
ministros.
5. La modificación de la ley electoral que
permitió al PASOK y a ND gobernar en
perjuicio del pueblo griego y hundir al
país en la crisis.

(B) El Secretariado Unificado de la Cuarta
Internacional llamó a apoyar a Syriza. En
Grecia, su sección oficial (OKDE-
Spartacus) integra Antarsya y su sección
simpatizante (Kokkino) integra Syriza.

Grecia y el laberinto del sectarismo
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Estuve durante la semana pa-
sada compartiendo con los
compañeros del país her-

mano la impresiones de los im-
portantes cambios que están en
plena maduración. Pese al anun-
ciado crecimiento de 5 puntos en
el PBI y la supuesta buena salud
de la macroeconomía, la sensa-
ción térmica en los bolsillos po-
pulares,  es muy distinta. Por eso
ha crecido el rechazo al gobierno
derechista de la Alianza de
Piñeyra y se ve con desconfianza

¿Cómo es la lucha de ustedes,
cuáles los objetivos y que medidas
están llevando adelante?

Esto viene de una lucha de
años, desde que se volvió a la mal
llamada democracia, donde tene-
mos un sistema educativo que si-
gue generando desigualdad, un
sistema municipal que no da
abasto. Tenemos universidades
para ricos a las que no pueden en-
trar todos: sólo entra el 16% o
17%. Cuando uno va viendo todo
esto, que en el 2006 se luchó con-
tra el lucro y terminó todo con
una deslealtad de la clase política,
uno se da cuenta que está mal y
no se puede seguir así. Y en el
2011 con dos colegios más toma-
mos los colegios, organizados en
asamblea por CONES donde a lo
largo de dos semanas había mas
de 50 colegios tomados, pidien-
do por una educación pública.
Acá la educación funciona como
que no depende del estado, si no
que es un subsidiario.

La lucha de nosotros es por
demandas sociales reivindica-

Habla un protagonista de la rebelión

“La movilización estudiantil en
Chile no ha decaído, como ya he-
mos señalado en otras oportunida-
des. Desde el 2006 se viene luchan-
do, es decir, tenemos 6 años de lu-
cha, donde primero fueron los es-
tudiantes secundarios. A partir del
2011, se trasladó a los estudian-
tes universitarios. En este proceso

hay que señalar que el rol de los
partidos de la Concertación (demó-
cratas cristianos y Partido Socialis-
ta) ha sido de una total negativa a
las demandas de los estudiantes
secundarios y universitarios. ¿Por
qué digo esto? Ciertamente se dio
una votación en el parlamento don-
de se discute la ley de reforma
tributaria y destacados dirigentes
de la Concertación apoyaron las
medidas del gobierno que respon-
den a las peticiones de los estu-
diantes.

 ¿Cuáles son las demandas fun-
damentales en Chile? El tema de
la gratuidad de la universidad y el
tema de la calidad. Porque la cali-
dad hoy está dada por el mercado,
es decir, hay menos recursos, hay
menos calidad, si hay más dinero,
hay mejor calidad. Los colegios par-
ticulares tienen posibilidades de

afrontar sus condiciones educacio-
nales. Y cuando no hay esto, por cier-
to, los jóvenes el único futuro que
tienen es el de ser jardineros o al-
bañiles.

Hoy día estamos en una etapa
de resistencia a los acuerdos de la
Concertación con el gobierno de
Piñeyra, es decir a las siete propues-
tas o proyectos de ley que están en
el congreso, es de resistencia a esas
medidas porque los jóvenes no re-
nuncian y tampoco van a renunciar
a los que son sus demandas estu-
diantiles. En este marco, hay que
decir que la organización secunda-
ria se refleja de mejor manera en
un programa de lucha. La moviliza-
ción hoy se manifiesta en la toma
de liceos, en las tomas de la casa
central de la universidad de Chile y
en las diversas marchas que se con-
vocan a diario a nivel nacional. Para

este próximo martes 28 de agosto
los estudiantes han convocado
para un paro y marcha a nivel na-
cional.

 Coherente con lo que uno esti-
ma que esta pasando en Chile, que
se ha abierto una situación revolu-
cionaria, estas movilizaciones, van
a ser extendidas a nivel nacional y
con mayor vigor a las que hemos
visto en estas ultimas dos sema-
nas, toda vez que la Concertación
como el gobierno no afloja confor-
me a las reivindicaciones que los
estudiantes han planteado.

Ahora, hay que señalar que la
juventud, esta vanguardia maravi-
llosa como diría Violeta Parra, es-
tos estudiantes bellos como dice
en alguna canción de ella, tienen
una noción bastante completa de
lo que esta pasando en Chile. Ellos
observan que el tema de la educa-

ción no solamente tiene que ver con
las leyes de la educación, sino tam-
bién tiene que ver con la constitu-
ción, y por eso mismo los compa-
ñeros estudiantes, levantan la con-
signa de la Asamblea Constituyen-
te. Hoy día a pasado a integrar par-
te de su plataforma de lucha el
tema de la asamblea constituyen-
te, es decir: abajo la constitución
de Pinochet, luchar por lo que de-
bería ser una constitución democrá-
tica, soberana, popular.

 En consecuencia yo diría que
estas movilizaciones dan para lar-
go, los jóvenes, estos bellos estu-
diantes, no van a aflojar, los apara-
tos reformistas no tienen el peso
para imponer su política de concilia-
ción. En consecuencia, hay muy poco
espacio para ellos, y un gran espa-
cio para los que quieren cambiar el
estado de cosas en nuestro país.”

Opinión Habla Juan González dirigente del Movimiento Socialista de los Allendistas

tivas, no podemos seguir in-mersos
en un sistema y quedarnos aparte.
No podemos seguir siendo la clase
que no sabe de política, siendo de-
jados de lado. Tenemos que meter-
nos, tenemos que hacernos parte,
organizarnos más, seguir crecien-
do como estudiantes y luchar tam-
bién en las calles.
Y este año volvieron a salir…

Lógicamente luego de un año
muy cansador, un año largo, don-
de ganancias políticas reales, tu-
vimos muy pocas. Hubo mucha
decepción  pero aquí estamos de-
mostrando que seguimos en pie y
que vamos a seguir a lo largo de
todo el año.

Han soportado una represión dura
y sin embargo siguen adelante…

 Es una represión dura, se es-
tán dando casos en que los carabi-
neros están desnudando a las chi-
cas en las comisarías. Y a los jóve-
nes les pegan en cualquier lado. El
mismo día de ayer, una represión
inmensa en la casa central de la
Universidad de Chil,  el mismo jue-
ves vemos que vuelan los gases
lacrimógenos por si mismo, una
represión terrible.
La población en general los está
apoyando

Lo que pasa con la población
es que entienden que la lucha por
la educación es totalmente justa.
Entonces lo que se esta viendo es
el contrapelo del gobierno, con los
que quieren un gobierno de dere-
cha.
Y de la alternativa que se esta
presentando desde La Concertación
¿ustedes que piensan? ¿Es muy
distinta al actual gobierno?

La Concertación no es muy dis-
tinta al actual gobierno. La concer-

Guillermo Pacagnini
Enviado especial

la posibilidad de un regreso de
la Concertación PDC-PS que ya
gobernó y ahora es apoyada tam-
bién por el PC. Recorrimos ba-
rrios junto a los compañeros del
Movimiento Socialista de los
Allendistas, quienes están en ple-
na campaña electoral para las
próximas municipales, y compro-
bamos la necesidad de un cam-
bio. Estuvimos con dirigentes
obreros combativos y compren-
dimos que el recambio de direc-
ción que se dio durante nuestra
visita en la central obrera mayo-
ritaria (CUT) y sacudió al mapa
gremial, es la punta de un ice-
berg de un proceso que se incu-
ba por las bases. Pero, sin duda,
lo más rico es la rebelión estu-

diantil. Desafian-
do las bravuco-
nadas del gobier-
no y la complici-
dad de la Concer-
tación, enfrentan-
do con fuerza la
brutal represión
de los Carabine-
ros, recogiendo el
capital acumu-
lado del pingüi-
nazo de 2006,
son la llave del
cambio en Chi-
le. En esta pri-
mera entrega, re-
flejamos testi-
monios de esa
lucha.

tación siempre se ha caracterizado
por ser un partido de centro, o
mejor de centroderecha, pero de
movimiento de izquierda no tiene
nada. Porque asumieron luego de
la dictadura de Pinochet y fueron
profundizando aun más el sistema.
Lo fueron profundizando por más
de veinte años, y ahora se viene a
consolidar con Sebastian Piñera,
entonces nosotros como estudian-
tes tenemos saber decir que no, que
no queremos, que ese sistema se
implante.
¿Desde el punto de vista político
habría que hacer una cosa distinta a
esas dos variantes?

Hay que buscar una conquista
de los espacios de poder, un cam-
bio de la Constitución, de la forma
de elegirlos a los representantes
porque no nos están representan-
do, están representando los intere-
ses que solo corresponden a ellos y
a los grupos empresarios.
¿Qué mensajes queres dejarles a los
estudiantes de la Argentina?

La lucha no es solo gremial, no
es solo zonal, como un buen estu-
diante hay que saber que todas las
luchas se dan desde una unificación
internacional, desde una unificación
real, y la organización finalmente nos
va a dar la fuerza suficiente.

Cristian Saravia, dirigente de la Coordinadora de Estudiantes Secundarios (CONES)

Rebelión estudiantil en Chile
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El 21 de Agosto se cumplió 
un nuevo aniversario del asesinato 
a manos del agente estalinista, 
Ramón Mercader, de una de las 
personalidades claves del siglo 
XX, del revolucionario ruso León 
Trotsky.

Durante décadas el estalinismo 
se ocupó de ocultarlo, de tratarlo 
de contrarrevolucionario, de fal-
sificar su historia. Hoy las nuevas 
generaciones pueden conocer la 
biografía del compañero de Le-
nin, del presidente del Soviet de 
Petrogrado, del fundador del Ejér-
cito Rojo, del brillante escritor, 
orador, teórico de la revolución. 
Pueden recorrer sus aciertos y sus 
errores.

También pueden conocer 
su enorme valentía y sacrificio 
personal, que mantuvo hasta su 
muerte, perseguido por el mundo 
por los esbirros de Stalin. El precio 
que decidió pagar por mantener 
en alto sus ideales y su militancia 
revolucionaria frente a la contra-
rrevolución estalinista.

Una pregunta que habría que 
responder,  es porque Trotsky 
sigue siendo una figura tan atrac-
tiva para los jóvenes  luchadores, 
mientras que Stalin y los que rei-
vindicaron su política, los “triun-
fadores” de la primera mitad del 

siglo XX,  hoy están enterrados 
por la historia.

El capitalismo está 
atravesando una grave crisis

El mundo conocido está cam-
biando rápidamente. Hace ya más 
de veinte años cuando implosionó 
la experiencia del “socialismo real” 
primaban los que decían que “era 
el fin de la historia” y que teníamos 
“capitalismo para 500 años más”. 
La falta de una dirección revolucio-
naria alternativa en el movimiento 
de masas, fue la causante de que las 
enormes revoluciones con que los 
pueblos se sacaron de encima los 
viejos regímenes  burocráticos, no 
dieran origen a una sociedad con 
democracia obrera, y se terminara 
restaurando el capitalismo. Lo que 
creo una gran confusión en el mo-
vimiento de masas y la vanguardia 
mundial.

Hoy cuando en los principales 
centros del planeta, la clase obrera 
y amplios sectores populares, ven 
perder las conquistas sociales de 
décadas, a manos de un capitalis-
mo salvaje que no duda en dejar 
millones en la calle, en liquidar 
todo el sistema de seguridad social, 
bajar sueldos y jubilaciones… uti-
lizando todos los mecanismos que 
a nuestros castigados pueblos ya 

les son conocidos, pero que eran 
impensables para los habitantes 
“del Estado de bienestar”, millones 
han salido a la calle a enfrentar el 
saqueo. La revolución vuelve a ser 
una palabra de moda en numero-
sos rincones del mundo y Trotsky 
es sinónimo de lucha incansable 
contra el capitalismo.

El internacionalismo 
y la democracia obrera

Pero esta descripción de los 
tiempos que nos toca vivir no 
busca para nada caer en la au-
toproclamación. Durante largas 
décadas, el trotskismo fue una 
corriente perseguida y por ende 
sin peso, ni arraigo en sectores 
de masas, a esto se sumó la des-
aparición física de su dirección 
experimentada, encarnada en la 
persona de Trotsky. Lo que generó 
errores oportunistas y sectarios en 
una parte importante de las or-
ganizaciones, que les dificultaron 
disputar sectores del movimiento 
de masas y de su vanguardia que 
rompían con los viejos aparatos.

El trotskismo nació comba-
tiendo la política del socialismo 
en un solo país de Stalin y la 
posterior disolución de la Tercera 
Internacional. La fundación de la 

IV, fue el intento de Trotsky y sus 
contemporáneos por mantener la 
continuidad histórica del marxis-
mo y el leninismo. Ese gran méri-
to del trotskismo lo hace enorme 
aún en medio de sus errores.

Nuestra corriente trabaja des-
de hace años por lograr un re-
agrupamiento internacional de los 
revolucionarios que actúe como 
un polo, para incidir en la lucha 
de clases y la lucha política. En 
el último período sin desconocer 
que provenimos de tradiciones 
distintas y antiguas polémicas, lo-
gramos un acercamiento político 
muy importante con la corriente 
organizada en la IV° Internacio-
nal. Y compartimos un proto-
colo que parte de constatar que 
tenemos una visión común de la 
actualidad mundial y que ambas 
corrientes procuramos avanzar 
en un proceso de confluencia 
internacional.

El trotskismo es sinónimo de 
democracia obrera. Es lo opuesto 
a la degeneración burocrática. La 
desaparición de ese chaleco de 
fuerzas que era el aparato mundial 
estalinista a liberado una gran 
cantidad de fuerzas de las masas 
a nivel internacional. Hablar de 
democracia obrera es también 
hablar de la confianza en que los 

trabajadores, acaudillando a todas 
las clases oprimidas de la sociedad, 
son los que pueden derrotar al 
capitalismo salvaje e imponer un 
verdadero cambio social.

Por eso, podemos decir  que 
hoy el fantasma de Trotsky recorre 
el mundo. Lo hace junto a los 
pueblos protagonistas de la Prima-
vera Árabe, junto a los Indignados 
y luchadores españoles, junto al 
heroico pueblo griego y sus huel-
gas generales y revueltas, junto a 
las luchas de los trabajadores y 
pueblos latinoamericanos, en las 
trincheras de los que enfrentan a la 
invasión yanqui en medioriente. 
En las marchas y acciones de los 
que luchan contra la destrucción 
del medioambiente del planeta.

Transitar un camino de uni-
dad  entre todos los luchadores 
y organizaciones anticapitalistas 
es la gran tarea pendiente, ya 
que cada vez es más fuerte el 
significado de la frase que León 
Trotsky nos dejara en el Progra-
ma de Transición: “la crisis de 
la humanidad es la crisis de su 
dirección revolucionaria”. Luchar 
con todas nuestras fuerzas para 
ayudar a resolverla es nuestro 
mejor homenaje a su legado.

Gustavo Giménez

Su  fantasma 
recorre el mundo

A 72 años del asesinato de León Trotsky

Este año se cumplen 37 años 
de lo que fue la Masacre de La 
Plata. Entre el 4 y 5 de septiembre 
de 1975 ocho compañeros del 
PST (nombre de nuestra partido 
entonces) fueron secuestrados y 
asesinados por las bandas fascistas 
de la Triple A.

La madrugada del 4 de setiem-
bre Roberto “Laucha” Loscerta-
les, Ana María Guzner Lorenzo, 
Adriana Zaldúa, Hugo Frigerio 
y Lidia Agostini se dirigían a la 
Petroquímica Sudamericana (hoy 
Mafissa) para solidarizarse con los 
trabajadores en conflicto. La patota 
los interceptó y sus cuerpos fueron 
hallados a la mañana siguiente en 
una zona descampada.

Inmediatamente los compañe-
ros del PST salieron a denunciarlo 
y a realizar todo lo necesario. Oscar 
Lucatti, Patricia Claverie y Carlos 
“Dicky” Povedano corrieron igual 
suerte el día 5, secuestrados a pleno 
día por esas bandas.

El repudio generalizado de 

trabajadores, estudiantes y organi-
zaciones fue inmediato. En Obras 
Públicas, donde trabajaban se paró 
por 72hs y decenas de gremios, in-
ternas y delegados se solidarizaron 
con nuestro Partido.

No fue el primero ni el último 
ataque a nuestra corriente y a 
otras organizaciones. Así, meses 
después, en enero del ’76, Carlitos 
Scafide, de la Interna de Propulso-
ra Siderurgia y militante del PST, 
caía también por las tres A.

Miles encontraron la muerte a 
manos de esas bandas parapolicia-
les, fogoneadas e incluso integradas 
por sectores del gobierno de Isabel 
Perón, de la derecha peronista y la 
burocracia sindical. Que actuaban 
en connivencia con las fuerzas 
represivas, las patronales y demás 
sectores que luego tendrían conti-
nuidad en el gobierno militar.

El rol de la Triple A era disci-
plinar y poner en caja a una clase 
obrera que se organizaba, resistía 
los ajustes del gobierno del PJ, 

A 37 años de la Masacre de La Plata
empezaba a romper con la losa de 
la burocracia sindical y los parti-
dos patronales y buscaba nuevas 
alternativas políticas. Por eso no 
tuvieron empacho en masacrar a 
la izquierda y a sus propios “com-
pañeros” peronistas.

Desde el MST venimos or-
ganizando un homenaje para el 
miércoles 5 a las 18hs junto a 
otros compañeros. Será en la sede 
de ATE en La Plata (calle 8 e/55 
y 56) y hablará, entre otros, nues-
tro diputado porteño Alejandro 
Bodart.

Hoy seguimos levantando sus 
banderas por ese mundo socialista 
por el que dieron todo; luchando 
y organizándonos junto a la clase 
obrera, los jóvenes y explotados 
del mundo. Parte de esa lucha es 
conseguir justicia para nuestros 
compañeros, por eso, junto a fa-
miliares y militantes de esa época 
queremos impulsar una Comisión 
por los juicios contra los crímenes 
la Triple A, la CNU y todos los 

cometidos contra el pueblo en esa 
época.

Porque no todo empezó en 
marzo del 76 sino que hubo una 
continuidad. Y parte de los respon-
sables siguen impunes, muchos 
integrados al gobierno, a los sin-
dicatos burocráticos o trabajando 
libremente…

El gobierno de los Kirchner, 
que dice ser “de los DD.HH.”, no 
quiere avanzar en esto… Nosotros 
queremos una memoria completa, 
que incluya a la Triple A y a todos 
los enemigos de la clase obrera, sus 
asesinos y entregadores, a todos 
los cómplices civiles, políticos, 
patronales, sindicales. El mejor 
homenaje.

Juan Bonatto

Santa Fe

“León Trotsky, la vigencia 
de su pensamiento en el 

siglo 21”  

El sábado 25 de agosto reali-
zamos una exitosa charla debate 
en el local de la regional Santa 
Fe, a cargo del compañero Luis 
Meiners de Entre Ríos. Parte de 
la concurrencia fueron nuevos 
compañeros del partido,  de 
la CTA y Naranpol que desde 
temprano llenaron el local y 
participaron activamente con 
intervenciones variadas y frater-
nales. Con la noche ya cayendo 
le dimos cierre a la charla y re-
cordamos así no solo al Trotsky 
histórico y fundamental de la 
revolución rusa, sino también 
su legado teórico y la vigencia 
del mismo en un mundo en 
crisis con nuevos fenómenos y 
oportunidades. 
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En el marco de la jornada 
nacional de por la ley de emer-
gencia contra la violencia de 
género y doméstica, el pasado 
viernes desde las 17 hs con-
centraron en Plaza Libertad 
alrededor de mil mujeres del 
MST, PCR, CTA, La Casa 
de la Mujer, Traso, MuMalá, 
Plenario de Trabajadoras, familiares de 
víctimas de femicidio y organizaciones 
sociales para marchar  a casa de Go-
bierno y entregar un petitorio en el cual 
se solicitó una audiencia para tratar el 
proyecto de Ley que fuera presentado el 
5 de julio para las organizaciones antes 
mencionadas.

La multitudinaria marcha contó con 
la simpatía de comerciantes y  automo-
vilistas que desde sus vehículos hacían 
sonar sus bocinas.

En Sgo. del Estero son diez las 

Marcha en Santiago del Estero

¡Paremos los Femicidios!

muertes de mujeres por femicidio en 
lo que va del año 2012  y deja como 
saldo 26 niños huérfanos y un gobierno 
provincial que hace oídos sordos a los 
reclamos de justicia de familiares de 
las víctimas. 

A estos  casos de muertes se le 
suma la  de cientos de mujeres que 
sufren la feminización de la pobreza, el 
apriete y la persecución a las trabaja-
doras en nuestra provincia, las cuales 
buscan organizarse para afrontar esta 
tremenda situación que les toca vivir.

CABA - Comuna 10
El viernes 7 y el sábado 15 de 

setiembre se llevarán a cabo Jornadas 
sobre los Derechos de las Mujeres, con 
charlas, cine-debate y otras actividades. 
Serán a partir de las 18 horas en el ex 
CCDTyE Olimpo, en Ramón Falcón 
4250 (entre Lacarra y Olivera).

Contra la violencia de género

Movilizaciones en todo el país
En todo el país, la Central de Trabajadores 

de la Argentina, junto a familiares de 
víctimas, numerosas organizaciones 

sindicales, sociales, políticas, de mujeres y 
estudiantiles, entre ellas nuestro partido, 
realizamos el pasado 24 de agosto una 

Jornada Nacional contra la violencia de 
género y los femicidios. Reproducimos el 

pronunciamiento unitario.

¡BASTA DE ASESINAR 
MUJERES! ¡PAREMOS LOS 
FEMICIDIOS!

¡EXIGIMOS LA INMEDIATA 
DECLARACIÓN DE LA 
EMERGENCIA NACIONAL 
EN VIOLENCIA CONTRA LAS 
MUJERES

 Las mujeres de diferentes pro-
vincias junto a organizaciones 
sociales, gremiales y políticas he-
mos salido a la calle a luchar por 
nuestros derechos y a denunciar 
la opresión que sufrimos. Pa-
decemos violencia laboral, eco-
nómica, en el hogar, mediática, 
femicidios, abusos, violaciones y 
esclavitud  y explotación sexual, 
que son algunas de las formas que 
con mayor crueldad se expresa el 
sometimiento de las mujeres. Los  
actos aberrantes, lejos de dismi-
nuir se ven en franco aumento, 
diariamente sabemos de mujeres 
y niñas violadas, quemadas, asesi-
nadas o secuestradas.

En lo que va del año 2012 se 
han registrado múltiples casos de 
femicidios (asesinatos cometidos 
por hombres hacia mujeres, por 

considerarlas de su propiedad) y la 
lista día a día se sigue multiplican-
do. Frente a esto desde los sectores 
de poder se naturaliza esta realidad, 
dejando a la mayoría de los casos 
impunes, a las familias en soledad 
y a las mujeres sin justicia.

Así tenemos presente el caso 
de Wanda Taddei, asesinada en el 
2010, por el que su asesino Váz-
quez recibió solo 18 años a pesar 
de ser un homicidio agravado por 
el vínculo, caso emblemático de 
violencia de género. Denunciamos 
al gobiernos nacional que permitió 
que Vazquez, a los días de recibir 
su condena, haya gozado de salidas 
temporarias para asistir a actos 
políticos, dando cuenta de que no 
conciben la violencia hacia las mu-
jeres como un problema político y 
social repudiable.

 Contamos como marco ju-
rídico legal con la ley nacional 
26.485 de protección integral para 
prevenir, sancionar y erradicar la 
violencia contra las mujeres en los 
ámbitos que desarrollan sus rela-
ciones interpersonales, pero ésta 
no se encuentra reglamentada en 
su totalidad y tampoco cuenta con 
el financiamiento necesario para 

su aplicación, ni con la voluntad 
política para su implementación. 
Mientras tanto, las estadísticas 
aumentan acompañadas del re-
crudecimiento de la violencia 
hacia las mujeres, bajo la forma 
del FEMICIDIO. 

Responsabilizamos al gobierno 
nacional por este abandono, como 
también a los provinciales y muni-
cipales, que muchas veces se mues-
tran con un discurso progresista 
pero, en los hechos, siguen sin dar 
verdaderas respuestas y ejerciendo 
violencia institucional contra 
las mujeres. No toman medidas 
concretas de prevención, aten-
ción ni contención: no resuelve la 
atención de las mujeres víctimas 
de violencia, ni brinda los refugios 
necesarios que necesitamos las 
mujeres hoy, ni mucho menos se 
generan las posibilidades para un 
trabajo digno que nos permita sos-
tener el hogar, todas estas medidas 
que creemos necesarias para que 

las mujeres podamos poner corte 
a la violencia.

 El sistema judicial, como 
parte del Estado, no arbitra las 
medidas necesarias para condenar 
a los culpables de vulnerar per-
manentemente nuestros derechos, 
convirtiéndose en cómplices, 
legitimando las diferentes formas 
en que la opresión de género se 
manifiesta. Además se ponen en 
juego estrategias de sometimiento 
de nuestras vidas y nuestros cuer-
pos, como las muertes por abortos 
sépticos y los fallos judiciales 
condescendientes con violadores, 
abusadores y femicidas. Cada vez 
que desde el poder judicial se ha-
bla de crimen pasional o emoción 
violenta, se ubica a la mujer como 
causante de la agresión, de esa 
manera el crimen queda impune, o 
con penas mínimas y se produce la 
perpetuación de una violencia sin 
castigo, que resulta así legitimada, 
exculpada y hasta casi alentada.

  Hoy, ante el incremento de 
la violencia contra las mujeres y 
su consecuencia más dolorosa, la 
muerte de las víctimas, exigimos 
a los gobiernos nacional, provin-
ciales y municipales las medidas 
correspondientes para combatir 
todas las formas de violencia 
contra las mujeres e impedir los 
femicidios, como así también que 
se incorpore dicha figura al Código 
Penal de la Nación.

Es por esto que llamamos a to-
das las organizaciones de mujeres, 
sociales, políticas, gremiales de la 
argentina a que el día VIERNES 
24 DE AGOSTO A LAS 17HS 
nos encontremos frente al Con-
greso Nacional por la URGEN-
TE DECLARACIÓN DE LA 
EMERGENCIA NACIONAL 
EN VIOLENCIA CONTRA LAS 
MUJERES.

Para decir: ¡BASTA DE ASE-
SINAR MUJERES! ¡PAREMOS 
LOS FEMICIDIOS!

Vilma Ripoll, Nora Cortiñas y otras referentes, en la concentración frente al Congreso

Concurrida charla sobre trata

El 15 de agosto, en la Legislatura porteña y con el Salón Dorado lleno de pú-
blico, se realizó una interesante charla sobre trata para explotación sexual y trabajo 
esclavo en la Ciudad. Se proyectaron videos con cámara oculta, que ilustraron la 
responsabilidad política de Mauricio Macri. Integraron el panel Gustavo Vera (La 
Alameda), Vilma Ripoll (MST) y el periodista Lucas Schaerer. Organizó la actividad 
nuestro diputado Alejandro Bodart y condujo el periodista Herman Schiller.

Marcha en Tucumán

Hacia el 27º Encuentro Nacional de Mujeres

Seminario abierto
en la UNGS

El rol de la mujer 
en el siglo XXI

• Sábado 1º/9

Educación Sexual
Con Miranda González Martin 

y María Damasseno

•  Sábado 8/9 
Información sobre 

los Encuentros
Con Aldana Salerno, Lihué 
Wonner y Ayelén Wonner

•  Sábado 15/9
Violencia de género y Trata
Con Vilma Ripoll y Fabiana 

Tunez (La Casa del Encuentro)

Universidad Nacional 
de General Sarmiento

Todos los paneles son a las 16 hs.



Cada vez son más los que
descreen de los dichos y
anuncios por cadena

nacional del gobierno de Cristi-
na y los gobernadores. Todos
dijeron que la crisis no llegaba a
Argentina, que estaba todo bien
y por eso andan de acto en acto,
con su cabeza puesta en las
próximas elecciones y las del
2015. Los trabajadores vivimos
en la realidad y la conocemos
bien: la inflación se come
nuestros salarios y encima nos
cobran un  impuesto al salario.
Las asignaciones son una burla y
no alcanzan para todos, hay
suba de tarifas e impuestos, la
situación internacional golpea
junto a la crisis de un “modelo”
que no ha resuelto los problemas
estructurales del país. Pero
según el INDEC de Cristina
con $6 por día nuestras familias
pueden comer. Es indignante como se burlan de
nuestras necesidades.

Tanto Cristina como los gobernadores y empresa-
rios coinciden en querer descargar un ajuste sobre
nuestras espaldas. Y el ajuste viene con represión,
como pudimos ver en Córdoba a los estatales y a los
obreros del azúcar en Salta. Ante esto las conduccio-
nes de los gremios y la CGT “Balcarce”, aliados al
gobierno se hacen los distraídos o peor aún, se
sientan a la mesa con Cristina a negociar un Salario
Mínimo totalmente insuficiente o pactan con las
patronales y gobiernos en paritarias amañadas
metiéndonos cada vez más la mano en el bolsillo.

En esta situación vivimos millones de trabajado-
res del sector privado e incluso muchas veces en
peores condiciones.  Mientras los dirigentes sindica-
les sólo piensan en cómo conservar sus prebendas y
sus millones de pesos aunque para eso deban entre-
gar nuestras conquistas y nuestra lucha por salario o

mejores condiciones laborales.
Por eso los privados también nos estamos organizan-

do para poder enfrentar estas medidas, y junto a los
compañeros de la CTA convocamos a un Encuentro
Nacional de trabajadores del ámbito privado. Miles de
compañeros, dirigentes, delegados y activistas ferrovia-
rios, telefónicos, molineros, metalúrgicos, trabajadores
de la carne y de la alimentación, choferes, trabajadores
de la sanidad y gráficos, entre otros sectores, vamos a
participar con fuerza del plenario. Quienes formamos
parte de la Corriente Sindical del MST vamos a partici-
par con fuerza de este evento y te invitamos a participar,
a que vengas vos y tus compañeros de trabajo, para que
entre todos hagamos grande y útil este encuentro de
trabajadores, que es muy necesario para organizar la
lucha y para intervenir en este momento de profundos
cambios en el mapa sindical.

Nos convocamos y juntamos para Intercambiar
experiencias de construcción en el sector privado,

 Encuentro Nacional

Sábado

88888
11 hs.

setiembre Vamos con la

 Estadio cubierto de Ferro - Avellaneda 1246, Capital

de Trabajadores Privados

abordar debates importantes
que hacen al modelo sindical
democrático que se necesita,
sumar fuerzas solidarias para
apoyar las listas antiburocráticas
por ejemplo en el gremio
ferroviario para derrotar a la
verde de Pedraza. Seguir desa-
rrollando a los sectores privados
que son parte de la CTA y otras
tareas que tenemos por delante
y que entre todos queremos
debatir.

Desde la Corriente Sindical
del MST te esperamos el próxi-
mo 8 de setiembre junto con
tus compañeros de trabajo en el
Estadio de Ferro.  Creemos que
es además una oportunidad para
que con la CTA y junto a los
docentes, trabajadores de la
salud y estatales de todo el país
vayamos coordinando y prepa-
rando un nuevo paro nacional y

una gran movilización y plan de lucha que frene de
una vez por todo el ajuste que nos viene desangrando.
Un paro que debiera ser convocado también por la
CGT de Moyano e impulsado junto a los movimien-
tos sociales y todos los sectores que salen a pelear
contra el ajuste.

El conjunto de los trabajadores tenemos que
pelear un salario mínimo de $5000, por la elimi-
nación del impuesto al salario, por las asignaciones
universales y sin tope y por el 82% móvil. También
por un plan económico alternativo acorde a nues-
tras necesidades y para que la crisis la paguen los
capitalistas. Y desde el MST, además de estas
peleas reivindicativas y gremiales, también te
convocamos a construir una gran alternativa políti-
ca donde los trabajadores seamos protagonistas y
actores fundamentales de un nuevo proyecto de
país. Por todo esto, te invitamos a que vengas con
el MST al encuentro de trabajadores privados.

Ultimo
momento Los gordos, Yasky, los patrones y Cristina juntos contra los trabajadores

Sobre el cierre de esta edición se presentó en
sociedad el nuevo sindicalismo K. Los traidores de la
CGT Balcarce y Yasky, otro bufón de la Rosada, transaron
con los empresarios y con la bendición personal de
Cristina una de las mayores estafas de este gobierno:
un salario verdaderamente “mínimo” a pagar en dos
cómodas cuotas. Esta verdadera burla no alcanza a
cubrir la canasta básica y solamente afecta a poco más
de 113.000 trabajadores registrados. Muy por debajo
de la inflación real y lejos, muy lejos, de cubrir siquiera
la canasta básica. A partir del 1° de septiembre el
mínimo subirá un 16%, es decir pasará de los $2.300
actuales a $2.670, lo que equivale a un 85,7% de la
canasta de pobreza.      Recién a partir de febrero próximo
el salario aumentará otro 9% y subirá a $2.875. Y encima

pretenden que este valor sea el “de referencia” para todos
los trabajadores. Una horas antes, nos movilizamos con
la CTA al ministerio de Trabajo para repudiar la
componenda. Ellos pasaron a un “cuarto intermedio”
seguramente porque les molestaban los reclamos de miles
de voces. La CGT de Moyano no fue de la partida y una
delegación de la Federación Agraria también se movilizó.

En el acto de CTA se anunció la inminente
convocatoria a un nuevo Paro Nacional con cortes en
todo el país y una marcha a Plaza de Mayo. Se necesita
que sea unitario con la CGT para amplificar la fuerza y
rechazar esta política antiobrera, reclamando un mínimo
de $5000, la eliminación del impuesto al salario,
asignaciones para todos, 82% móvil y un plan de
emergencia para que la crisis la paguen los de arriba.

¿De que se ríen?

Salario de hambre y en dos cuotas: una burla

La CTA se movilizó al Ministerio de Trabajo contra la burla del Consejo del Salario.
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